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Коллективы рабочих и слу
жащих, партийные и общест
венные организации лучших из 
лучших назвали кандидатами в 
депутаты местных Советов.

На снимке — группа кандида
тов в депутаты Томского област
ного Совета (слева направо): 
Л. В. Куприянова — наладчица 
станков цеха №  5 Томского ма
нометрового завода, член брига
ды коммунистического труда; 
М. Л. Теряева — ткачиха Том
ской текстилг^ной фабрики, 
ударник коммунистического тру
да; С. К. Плучевскнй — мо
дельер Томской обувной фабри
ки; Е. А. Каличкнна — заточни- 
ца цеха №  5 Томского инстру
ментального завода, ударник 
коммунистического труда; Е. С. 
Сенченко — вулканизатор заво
да резиновой обуви, ударник 
коммунистического труда.
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Поработаем о ооаную меру она!
Н а призыв устьлабинцев отвечают, m p y o jte H u n u  

сельхозартели имени X X I  съезда КПСС
„  < в | 5 я _ й . ПРОИЗВОДСТВО

I  о д  І 9 0 0 " И і  ц е н т н е р о в , МЯСА — ДО 7 .800 ,
ЗЕ РН А  ВОЗРАСТЕТ ДО 20 8 .3 0 0  

МОЛОКА — ДО
2 8 .8 0 0  ЦЕНТНЕРОВ, БУДЕТ ПОЛУЧЕНО 5 6 0  ТЫ СЯЧ ЯИЦ.

ЗАКУПКИ ЗЕ РН А  ПО КОЛХОЗУ СОСТАВЯТ 6 3 .5 0 0  ЦЕНТНЕРОВ, МЯСА 
— 4 .500 , МОЛОКА — 2 1 .7 0 0  ЦЕНТНЕРОВ, ЯИЦ — 5 0 0  ТЫ СЯЧ ШТУК.

П АТРИОТИЧЕСКИЙ почий работ
ников сельского хозяйстаа Усть- 

Лабиискмм) производственного управ
ления Краснодарского края, начав
ших всесоюзное социалистическое со- 
рѳвноваігие за резкое увеличение про
изводства зерна и продуктов живот
новодства, вызвал горячее одобреікие 
у всех колхозников нашей сельхозар
тели. Мы решили поработать в пол
ную меру сил в пятом году семилет
ки.

Вот какие рубежи мы наметили 
для себя. Решено получить по 14 
центнеров зерна с гектара в амбар
ном весе. По сравнению с прошлым 
годом валовой сбор зерна возрастет 
больше чем на 70 .000  центнеров и 
составит всего 208 .300  центнеров.

С осени в хозяйстве заготовлена 
под яровые посевы глубокая выров
ненная зябь, засыпано необходимое 
количество семян хорошей всхожести. 
Мы пересмотрели структ>-ру посевных

площадей с учетом увеличения посе
вов зерновых культур. Они займут у 
нас 15 .408  гектаров.

Высокие обязательства взяли ра
ботники животноводства. Доярки на
чали соревнование за получение в 
пятом году семилетки 2 .600  кило
грамме© молока на корову.

Молока намечено произвести 
28 .600  центнеров. 21 .700  центнегров 
згой продукции будет продано госу
дарству —  на 857 центнеров больше, 
чем в прошлом году.

Количество крупного рогатого ско
та возрастет на 525 голов, в том чис
ле коров —  на 125 голов.

Поголовье свиней возрастет за год 
в четыре с лишним раза. К концу го
да мы будем иметь 6 .500  свиней. Мя
са произведем 7 .800  центнеров, а 
піКбдадйм его государству 4 .500  цент-

По-боевому настроены птицеводы. 
Они запланировали иметь к концу го
да 16 тысяч кур, от которых предаю-
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Труд и быт советского че.товека 
неотделимы. Чем плодотворнее, 
производительнее трудятся люди, 
тем скорее создаются предпосылки 
для удовлетворения многосторон
них бытовых потребностей народа.

Все во имя человека, для блага 
человека — записано в Программе 
КПСС. Каждая строка этого вели
чайшего документа современности 
пронизана огромной заботой о лю
дях, о их насущных нуждах. Все, 
что делается в нашей стране, на- 
прав.іено на то, чтобы создать изо
билие материальных и духовных 
благ, обеспечить каждому советско
му труженику самый высокий в ми
ре жизненный уровень.

, В системе мероприятий партии и 
правительства, направленных на 
подъем материального благосостоя
ния и культурного уровня народа, 
важное место занимает организация 
службы быта.

За последние годы бытовое об
служивание населения в нашей об
ласти несколько улучшилось. Но 
все же оно значительно от
стает от требований времени, воз
росших запросов трудящихся. Об 
этом свидетельствуют многочислен
ные жалобы и письма трудящихся, 
поступающие в партийные, совет
ские организации, редакции газет, 
о них говорят избиратели на пред
выборных собраниях, на встречах 
с кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР и местные Со
веты депутатов трудящихся.

Мы не добились еще такого по
ложения, чтобы каждый советский 
человек, где бы он ни жил — в го
роде или на селе,—смог без прово
лочек воспользоваться услугами 
службы быта. В Томске, и особенно 
в сельской местности, сеть ателье 
бытового обслуживания, комму
нальных бань н прачечных, парик
махерских, фотографий, пошивоч
ных и сапожных мастерских, і 
стерских по ремонту бытовых при
боров все еще малочисленна. Жи
тели многих, даже крупных насе
ленных пунктов .лишены возможно
сти пошить на месте костюм, паль
то, починить обувь, сдать в ремонт 
радиоприемник, телевизор, часы и 
другие предметы культурного быто
вого обихода. Недостатки в быто
вом обслуживании используют так 
называемые кустари-одиночки, ко
торые дерут за услуги втридорога.

Нельзя считать нормальным, ког
да в мастерских цо ремонту телеви
зоров, радиоприемников, стираль
ных машин сроки выполнения за
казов непомерно затягиваются, до
пускается низкое качество ремонта. 
Сколько времени приходится, на
пример, затрачивать только на по
иски транспорта для перевозки хо
лодильника или приемника в ма
стерскую и обратно!

Серьезное отставание службы 
быта объясняется тем, что многие 
местные Советы, партийные, проф
союзные, комсомольские организа
ции, руководители предприятий, 
совхозов и колхозов слабо вникают 
в работу предприятий бытового об
служивания. Разве можно мирить
ся с тем, что средства, выделяемые 
на строительство бытовых пред
приятий, ежегодно не осваиваются. 
Томский горисполком неудовлетво- 
рите.тьно выполняет постановление 
правительства о предоставлении по-

П А М Я Т ІІ
М . Н .Т У Х А Ч Е В С К О Г О

МОСКВА, 16 февраля. (Норр. 
ТАСС). Страна широко отметила 
70-летие со дня рождения Маршала 
Советского Союза Михаила Николае
вича Тухачевского. В честь этой да
ты вчера в Москве состоялся вечер, 
организованный Военной академией 
имени М. В. Фрунзе, Центральным 
музеем Советской Армии и военно- 
баучыым обществом при этом музее.

мещений для размещения мастер
ских бытового обс.іужнвання во 
вновь строящихся многоэтажных 
зданиях. Поэтому многие мастер
ские и пункты бытового обслужи
вания размещены в неприспособ
ленных помещениях, в них нет эле
ментарных условий для работы и 
необходимых удобств для приема 
трудящихся. Предприятия бытово
го обслуживания не укомплектова
ны квалифицированными кадрами, 
оснащены устаревшим оборудова
нием, многие работы выполняются 
вручную, отсталыми, кустарными 
методами.

Много жалоб и заявлений тру
дящихся поступает на неудовлетво
рительную работу предприятий об
ластного управления связи, трам
вайного треста, пассажирского н 
таксомоторного автохозяйств.

Областное управление бытового 
обслуживания населения (началь
ник тов. Постнов) смирилось с пло
хой работой предприятий. Прикры
ваясь средними цифрами выполне
ния плана по валовой продукции, 
управление допустило то, что быто
вые услуги в общем объеме произ
водства занимают то.іько четвер
тую часть. Плохо зани.маются служ
бой быта руководители облурса 
комбината «Томлес». Начальник 
облурса тов. Bof)OHHH вместо рас
ширения сети бытового назначения 
встал на путь ликвидации отдель
ных предприятий и мастерских, за
нимающихся удовлетворением бы
товых нужд трудящихся лесной 
промышленности.

Служба быта — многогранное и 
сложное хозяйство. И каждое его 
звено одинаково важно, так как оно 
имеет дело с обслуживанием лю
дей. Вот почему надо, чтобы эти 
B onpocbi не выпадали из поля зре
ния партийных органов, всей обще
ственности области. Работу быто
вых предприятий следует постоянно 
держать под неослабным контро
лем, больше заботиться о строи
тельстве. техническом оснащении и 
снабжении мастерских, павильонов, 
ателье, подготовке кадров, расши
рении сферы оказываемых услуг.

Душевность, чуткость, внима
тельность к обслуживанию людей 
— вот что должно отличать работ
ников службы быта. Долг каждого 
коммуниста и комсомольца, занято: 
го в этой системе,—обеспечить та
кой уровень работы, чтобы все бы
товые предприятия стали об
разцовыми. Нужно решительно 
освобождаться от равнодушных 
и нечестных людей, направ
лять сюда добросовестных, ква
лифицированных и инициа-; 
тивных работников, коммуни
стов и комсомо.тьцев. В мастер-: 
ских, ателье, павильонах должны 
трудиться люди с чистой совестью 
и чистыми руками. ^

Неустанная забота об удовлетво
рении растущих запросов, культур
ных и бытовых нужд советских лю- : 
деЙ еще больше поднимет их твор- : 
ческую активность в борьбе за вы -: 
полнение грандиозных задач ком-.: 
мунистического строительства.

НАМ ПИШУТ
я  ДОВОЛЕН, ч т о  

ПРИЕХАЛ В КОЛХОЗ
В 1961 году решил я  иг Кемг^ 

ровской области переехать в ТоМ' 
скую и работать в колхоге ігЛ/а> 
як» Асиновского проигводстген- 
ново управления. Приятное впе
чатление у меня осталось от 
встречи с руководителями колхо
за. Они позаботились о новосе
лах. Председатель Н. С. Жульев 
побеседовал со мной, помог выб
рать работу по душе. Правление 
помогло нам построить доброт
ный дом из трех комнат, обзаве
стись хозяйством. Выделили нам 
также денег и зерна, приусадеб
ный участок. Одним словом, обес
печили всем. Такая сердечная 
забота о новоселах тронула меня. 
Я просто не мог, не имел права 
работать n.toxo. Летом жена тру
дилась в полеводстве, я—в кузни
це. Сейчас я работаю мельником 
и одновременно выполняю куз
нечные работы.

Вместе со мной приехали в кол
хоз и другие новоселы. И их ру
ководители встречали вот так же 
радушно и сердечно: на станцию 
к поезду послали машину, поза
ботились о жилье для приезжих. 
Бригадир А. Турков знакомил лю
дей с хозяйством и предложил 
выбрать работу по душе.

Я доволен, что приехал в кол
хоз. Мне хочется обратиться к 
тем, у кого есть желание при
ехать на село: не раздумывай
те, приезжайте. Вас ждет хоро
ший прием, интересная работа. 
Но обязательно приезжайте с 
твердым настроением — отлично 
трудиться.

Н. ЛОСКУТОВ, 
колхозник.

J-i.

во  ВЧЕРАШНЕЙ 
П О Ч Т Е  

9 2  П И С Ь М А
в 1 9 6 2  Г О Д У  Р Е Д А К Ц И Я  Н А Ш Е Й  
Г А З Е Т Ы  П О Л У Ч И Л А  1 5 3 0 0  П И С Е М

РЕДАКЦИОННАЯ ПОЧТА ЗА ПОЛТОРА 
МЕСЯЦА ЭТОГО ГО Д А - 2 0 9 4  ПИСЬМА

НАМ ПИШУТ
З А Б Ы Т Ы Й  
П О С Е Л О К

На берегу  реки  Тыи раскинулся по
селок охотников В анж иль-Кынак. 
Многие охотники этого поселка — 
хорош ие добытчики пуш ного «золо
та» . А. В асильев, Д. Тугундин, Б ояр
кин и другие перевы полнили задание 
прош лого года.

Но руководители  Томского охот
ничьего хо зяй ства  тт. Я рославцев 
Коэюрин очень плохо заботятся 
нуж дах охотников. В м агазине 
селка очень часто не бы вает необхо
дим ы х продуктов.

Сейчас охотников реш или п ереве
сти из Ванж иль-К ы наиа в поселок 
Компас. Поселок располож ен на пес
чаном острове, там  нельзя посадить 
огороды , охотничьи угодья располо
ж ены  в два р а за  дальш е, чем от по
селка В анж иль-Кынак. Но это  мало

ПОЧИН НОВАТОРОВ... ПОД СТЕКЛОМ
Больпганство лесопунктов й  лес

промхозов Асиновокой производст
венно-промышленной зоны в пятом 
году семилетки трудится ниже воз
можностей. Предприятая лесной про
мышленности зоны задолжали с на
чала года более 5 тысяч кубометров 
леса.

Одна из важнейших причин отста
вания —  слабое внедрение передово
го опыта и передовой технологии. В 
леспромхозах медленно распростра
няют почин каргасокских механиза
торов, решивших заготовить в этом 
году каждой комплексной бригадой 
по 2 0 — 25 тысяч кубометров древе
сины.

А ведь в леспромхозах зоны нема
ло опытных механизаторов, которые 
изо дня в день добиваются высоких 
показателей.

Малая комплексная бригада А. В. 
Митузиаа с Улу-Юльского лесопунк
та Аргат-Юльского леспромхоза в

минувшем году добилась хороших ре
зультатов. Эта бригада первой в зо
не поддержала почин каргасокцев, 
решила заготовить, стрелевать и от
грузить на нижний склад не менее 
25 тысяч кубометров леса. 22 тыся
чи кубометров обязалась заготовить в 
этом году бригада Г. П. (Зобецкого. 
Передовые бригады настойчиво бо
рются за выполнение высоких обяза
тельств. В январе бригада А. В. Ми- 
туэи-на заготовила и отгрузила более 
2 тысяч кубометров древесины.

В целом коллектив Улу-Юльского 
лесопункта, подсчитав свои возмож
ности, обязался выполнить годовой 
план в объеме 125 тысяч кубомет
ров леса к 15 декабря и до конца 
года дать дополнительно еще 5 ты
сяч кубометров леса, довести ком
плексную выработку на каждого ра
бочего до 600 кубометров. Улуюль- 
цы обратились ко всем лесозагото
вителям зоны с призывом последо
вать их примеру, начать массовое со-

НАИДИТЕ ЧЕЛОВЕКУ ДОЛЖНОСТЬ
Зовут его Василий, фамилия 

Мытников. Работаем мы вместе 
давно, на одном строительном 
участке. Одинаковые у нас и про
фессии —  оба плотники. Только 
еще не разу не видел я Василия 
с топором в руках. Как-то не вы
держал я и спросил;

—  Ты что, рационализацию 
придумал, наловчился без топора 
оконные блоки подгонять, полы 
настилать.

Он даже рассмеялся;
—  Тут, брат, хитрая рациона

лизация. Плотник-то я липовый, 
по расписанию только. А по долж
ности снабженец. Внештатный, 
правда.

Начал я присматриваться, чем 
же занят на стройке «внештат- • 
ный» снз'бженец. Трудно понять 
О а л  Василий своеобразным вну- 
тритрестовским «толкачом». Тс 
съездит пиломатериалы привезет, 
то гвоздей ящик доставит. Только 
от такой его «помощи» люди на

участке горькими слезами плачут. 
Лицо он материально неотаетст- 
венное, документы подписывать нг 
может, проверять полученные ма
териалы тоже. Вот и получилось: 
на участке не хватает одних на
личников около 13 километров. 
Плотников ругают, начальника 
участка заставляют отчитаться за 
перерасход. Один Мытников в сто
роне —  тот. кто получал мате
риалы на глазок, без проверки в 
контроля.

Хорошо живется Мытникову на 
участке: работой не перегружают, 
забот никаких. Лишь одна «забо* 
тушка» гнетет Василия. Зарплату 
он получает, как плотник, за вы
полненные объемы работ. А объе- 
мов-то не было и нет. Вот и муча
ется человек целый месяц: что на
числят нынче, сколько на руки 
получишь? Правда, до сих пор егс 
не обижали. Выводили неплохо, 
грех обижаться. Но кто знает, что

день грядущий ему готовит. Хо
дит человек хмурый.

Попробовали мы говорить на 
проиэводотвенном собрании: най
дите человеку настоящую работу. 
Если плотник —  инструмент ему 
в руки. Нечего растранжириваті 
трудовые ресурсы на разбухший 
управленческий аппарат.

Т. ПРОЦЮН, 
плотник СУ-11 треста 

«Жилстрой».

стеклом на письменном столе заведу
ющего промышленным отделом пар
тийного комитета Ю. М. Семенихина. 
Партком не поддержал новаторов, не 
дал славному почину путевку 
жизнь.

Такое равнодушное отношение 
добрым начинаниям инициаторов со
ревнования не делает чести работ
никам партийного комитета. Необхо-j 
димо, чтобы почин каргасокских ме-;

лесосеки зоны. Партийные органи
зации леспромхозов должны взять; 
под контроль соревнование лесозаго
товителей за повышение производи 
тельности труда. В этом соревнова
нии —  важнейший резерв для лик-; 
шгдации отставания асиновских лесо-; 
уіубов.

В. ВАЖОВ

латается получить 560 тысяч штлс 
яиц. 500 тысяч штук яиц будет про
дано государству —  почти на 90  ты
сяч штук больше, чем в прошлом 
году.

Для общественного животноводства 
запасем достаточно кормов, механи
зируем трудоемкие процессы на фер
мах, построим новые животноводче
ские помѳщеініия.

Кукурузы в колхозе будет посеяно 
1.836 гектаров. Кукурузоводы обеща
ют с каждого гектара собрать по 300 
центнеров змѳной массы. Под сахар
ную свеклу отводится 134 гектара. 
Урожай корней обеспечим по 150 
центнеров с гектара.

Выполняя решения мартовского и 
ноябрьского Пленумов ЦК КПСС, мы 
постараемся привести в действие все 
резервы сельскохозяйственного про
изводства, чтобы резко увеличить 
производство про-^ктов в пятом году 
семилетки.

Обязательства обсуждены и при
няты на собрании уполномочен
ных нолхоза имени XXI съезда 
КПСС Шегарсиого производст
венного управления.

Встречи кандидатов 
в депутаты 

с избирателями
Трудящиеся Верхне-Кетского про- 

мышлѳдаюго района встречаются со 
своими кандидатами в депутаты мест
ных Советов. Избиратели поселков 
Карбино, Клюквенка и других встре
тились с кандидатом в депутаты Том
ского областного Совета по Клюквея- 
скому избирательному округу М  60 
Зубаревым Владимиром Тимофееви
чем.

В. Т. Зубарева хорошо знают лесо
заготовители района. Передовой трак
торист Нибегинского леспромхоза удо
стоен звания «Почетный мастер ле
са и лесосплава». В январе 
его малая комплексная бригада 
добилась среднесменной выработ
ки 68 ,4  кубометра леса. Члены 
бригады взя.ти обязательство в теку
щем году заготовить и вывезти 20 
тысяч кубометров леса.

Избиратели дали наказы кандида
ту.

Избиратели поселков Кузурово, 
Вуровкно встретались с кандидатом 
в депутаты областного Совета предсе
дателем Верхне-Кетского райисполко-- 
ма Дмитрием Ефимовичем Кривошея- 
ным.

Встретилась с избирателями 
кандидат в депутаты Верхне-Кетского 
районного Совета доярка совхоза «Бе-

ревнование за досрочное выполнение 
заданий пятого года семилетки, за 
повышение производительности тру
да, шире обмениваться передовым 
опытом в работе.

Но об инициативе улуюльцев ле-. 
созаготовители эоны знают пона-j 
слышке. Обязательства и обращ^ие; 
коллектива лесопункта ко всем ле-:
созаготовителям зоны, заслуживаю- - ....... . ...... — -- -------   - -
щие всеобщего внимания, захирели в лоярский» Анна Ивановна Неустрое- 
конторе в столе начальника лесо
пункта.

Знают ли об этом в парткоме Аси- 
новской промышленно-производствен
ной зоны? Знают, но партийный ко
митет зоны ничего не сделал, чтобы 
распространить начинание улуюль
цев во всех леспромхозах. Отпечатан
ное на машинке обращение коллекти
ва лесопункта до сих пор лежит под комитета Каргасокской промышлен-

Агитаторы
обмениваютсн

опытом
Идеологический отдел партийного

но-производственной зоны провел со
вещание руководителей агитпунктов 
и агитаторов рабочего поселка Карга- 
сок.

Опытом организации массово-поли
тической работы среди избирателей 
поделились секретарь партийного бю
ро Каргасокской 11-летней школы 
тов. Кокорин, руководители агиткол
лективов районной больницы тов. 
Шевкунова, лесопункта облместпро-

хааязаторов нашел широкую дорогу ма тов. Фатеев. Рассказали о своей 
работе по месту жительства избирате
лей агитаторы гг. Трифонов и Морд
винов.

Н. АНИСИМОВА, 
заместитель заведующего идео
логическим отделом партийного 
комитета Каргасокской промыш
ленно-производственной зоны.

К О О П Е Р И Р О В А Т Ь С Я !

Высокие гости из Лаоса в Москве
МОСКВА, 15 февраля. (ТАСС). Король Лаоса Шри 

Саванг Ваттхана, премьер-министр коалиционного пра
вительства Лаоса принц Суванна Фума и другие госу
дарственные деятели Лаоса посетили сегодня Выстав
ку достижений народного хозяйства СССР.

Посланцам дружественной страны были показаны 
экспозиции Главного павильона. Гости побывали также 
в павильонах РСФСР и Казахстана и в павильоне 
«Атомная энергия в мирных целях». В круговой пано
раме они посмотрели цветной фильм «Дорога весны».

Дирекция выставки преподнесла королю Лаоса па
мятную медаль, а его спутникам — альбомы с видами 
выставки.

Во второй половине дня Шри Саванг Ваттхана, Су- 
ваіша Фума и другие лаосские государственные деяте
ли посетили Московский Кремль. Они побывали в ра
бочем кабинете и квартире В. И. Ленива. Выслушав 
рассказ о жизни и деятельности создателя Советского 
государства, Шри Саванг Вагтхана выразил благодар
ность за предоставленную возможность посетить это

историческое место. Высокий гость расписался в кни
ге почетных посетителей.

Представители дружественного Лаоса с большим ин
тересом осмотрели богатые коллекции Оружейной па
латы. Директор палаты И. И. Цветков вручил гостям 
памятные подарки.

В тот же день посол Лаоса в Советском Союзе Каи- 
пан Панья устроил прием по случаю пребывания в 
СССР Его величества короля Лаоса Шри Саванг Ват- 
тхава.

На приеме были премьер-министр Лаоса Суванна Фу
ма и ;й^угпѳ государственные деятели Лаоса.

С советской стороны присутствовали Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев, 
Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, 
Г. И. Воронов, А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, министры 
СССР, председатели государствапнух комитетов СССР 
и другие официальные лица.

Во время, прпеиа король Шри Саванг Ваттхана в 
Л. И. Брежнев обменялись речамо.

(ТАСС).

Сейчас широкое раз
витие получило специ
альное образование без 
отрыва от производст
ва. И в дальнейшем оно 
будет развиваться бур
но. Причем особенно 
быстро растет количе
ство заочников. А ведь 
заочная учеба — очень 
нелегкий труд. Студент 
не слышит живого сло
ва преподавателя, а 
преподаватель редко 
видит студента.

Для за®чников-томи- 
чей мы организовали 
постоянные плановые 
учебные занятия по ря
ду дисциплин, то есть 
приблизили их обучение 
к вечерней системе. 
Они слушают лекции, 
выполняют лабораторь 
ные работы и другие 
учебные задания в те
чение всего учетного 
года. Эта группа заоч
ников не пишет обыч
ных контрольных, а от
читывается за них в 
институте.

Но с подавляющим 
больишнством заочни
ков мы тесно связаны 
лишь в период экзаме
национных сессий. Этот

недостаток можно было 
бы устранить, открыв 
на местах учебно-кон
сультационные пункты. 
С организацией таких 
пунктов разрешились 
бы и другие трудности 
(обеспечение заочников 
общежитиями и т. д.).

Казалось бы. раз мы 
убеждены в преимуще
ствах создания консуль
тационных пунктов, то 
за чем же дело стало? 
Надо открывать ихі Но 
в одиночку мы это сде
лать не можем. Число 
наших заочников, живу
щих в одном городе, 
как правило, не превы
шает 50—60 человек. 
А организовать пункты 
мы имеем право там. 
где живет не менее 200 
заочников. В таком же 
положения находятся и 
другие томские вузы. 
Выходит, надо коопери
роваться! Если только 
политехнический и ин- 
женерно-строительн ы й 
институты объединят 
свои усилия, то это даст 
возможность создать 
учебно-консультаци о н- 
ныв пункты в Прокопь

евске, Ачинске. Красно
ярске н других городах. 
Эти пункты могут быть 
закреплены за тем или 
иным вузом, но обслу
живать они будут всех 
студентов-заочников.

Кооперировать уси
лия вузов можно и при 
организации нового на
бора студентов. Сейчас 
каждый вуз ежегодно 
открывает на местах 
подготовительные кур
сы. Больпшнсгво том
ских институтов еже
годно организует прием 
вступительных экзаме
нов там, где живут аби
туриенты. И в результа
те в одном и том же го
роде два томских вуза 
открывают подготови
тельные курсы, в вдин 
и тот же го^д  приезжа
ют принимать вступи
тельные экзамены ко
миссии двух вузов. А 
сколько средств затра
чивается на издание 
различной литературы 
для поступающих? 
Один вуз издает плакат 
о новом приеме, другой 
—- письмо для поступа
ющего, третий — спра

вочник и т. п.. а вот хо
рошего общего справоч
ника для поступающих 
в томс^сие вузы никогда 
не издавалось. Разве 
это правильно?

Другая обширная об
ласть для сотрудниче
ства институтов —учеб
ная работа. Кафедры 
общественных наук, фи
зики и некоторые дру
гие образовали секции, 
на которых обсуждают
ся учебно-методические 
вопросы и идет Фбмен 
опытом. Л почему это 
не могут сделать кол
лективы всех общена
учных и общетехниче- 
ских кафедр наших ву
зов? Кстати сказать, 
самое слабое звено в 
деятельности этих ка
федр — научная рабо
та.

Мы не сомневаемся, 
что объединение уси
лий институтов помо
жет готовить высоко- 
квалифициров а н н ы х 
специалистов.

М. ПОСТНИКОВ, 
ректор Томского ин
женерно-строитель
ного ннстн^та.
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Н А Ш И  К А Н Д И Л А Т Ы  В Д Е П У Т А Т Ы

К ОГДА АННА АЛЕКСЕЕВНА Ру- 
Сизова рассказывает о себе, о 

своей жизни, она не употребляет сло
во «призвание» —  считает, очевид
но, его слишком громким. Но оно так 
и просится, когда познакомишься с 
этой женщиной.

Все мы учились в свое время в 
школе. Одни из нас мечтали стать 
инженерами, летчиками, врачами, 
охотно и много об этом говорили. 
Д рки е думали тоже о хороших, очень 
нужных профессиях, но более скром
ных, и не очень-то распространялись 
на эту тему.

Анна Алексеевна в школьные годы 
не испытывала мучительных разду
мий, кем ей быть. Не потому, ко
нечно, что оставалась к  этому равно
душной. Просто были и дела и думы 
поважнее. Училась она в годы вой
ны, у  матери из пятерых была са
мой старшей: летом работала в кол
хозе, зимой ходила в школу.

После войны ПРѲД.10ЖИЛИ ей стать 
учительницей в начальной школе 
(закончила она девять классов). Учи
телей тогда не хватало, Анна Алек
сеевна согласилась.

Прошел год, другой, начался и 
третий, она приобрела кое-какой на
вык. Инспектора районо, когда бы
вали на уроках, особенно не «приди
рались». В общем, учительница как 
учительница, не хуже других, но в 
не лучше.

Анне Алексеевне советовали: мо
жет, в институч подучиться или 
на курсы какие-нибудь?

Русинова на советы отвечала ук
лончиво, а потом сказала напрямик: 

—  Не по мне это...
Была она потомственной крестьян

кой, отец ее работал в колхозе с его 
основания и  до тех пор, пока не ушел 
на фронт (там он погиб). Мать тоже 
колхозница. И для Анны колхоз всег
да был родным.

Еолебанилм Русиновой положили 
конец бурные события осени 1953; 
года. Сентябрьский Пленум Цент
рального Комитета партии всколых
нул страну, заставил каждого сель
ского жителя еще раз подумать, что 
может он сделать для укрепления и 
подъема сельского хозяйства.

Бывшая учительница стала сви
наркой одного из самых отстающих 
в те годы R0.1X0306 Зырянского рай
она. Прошел год. Только год. И в этом 
колхозе оказалась лучшая свинофер
ма района. Было чему удивляться! 
^ Сяігда начали ездить де^гац й и  из

была она старше 
или опытнее дру
гих, а скорее из-за 
открытого, общи
тельного характе
ра, из-за неизмен
ной доброжела
тельности ко всем, 
из-за постоянного стрѳмлеиия ее по
мочь кахдоігу, чей только может. 
Очеінь скоро стала Анна Алѳксееона 
вожаком коллектива доярок, —  так 
сказать, первой среди равных.

Красноярская ферма —  отдален
ная, руководители колхоза бывают на 
ней не часто, но порядок и дисципли
на здесь не стали от этого хуже. На
против, Красноярская ферма все пос
ледние годы прочно удерживает пер
венство по надоям молока среди ферм 
колхоза имени XXII съезда КПСС Зы
рянского производственного управ
ления.

Правда, был момент (в начале 
прошлого года), когда доярки Бого
словской фермы решили доказать, 
что они могут работать не хуже крас
ноярских. Доказали, даже пере
ходящее Красное знамя себе взя
ли. Но тут Анна Алексеевна Руси
нова со своими доярками так за 
работу взялись, что все свои прош
лые рекорды перекрыли, знамя вер
нули я  по надоям вырвались впе
ред: оставили далеко позади не толь
ко Богословскую, но и фермы многих 
других колхозов района.

Условия, в которых'приходится 
работать Анне Алексеевне, сложны. 
Помимо того, что до самого последне
го времени не было на ферме ника
кой механизации, что из года в год 
заготавливали здесь кормов меньше, 
чем этого хотелось бы, помимо всего 
этого здесь частенько меняются до
ярки. И это едва ли не самая боль
шая помеха.

Прошедшим летом в Красяоярке 
три группы коров оставались «бес
призорными». А тут как раз лето в 
разгаре, самое молоко. Анна Алек
сеевна Русинова и  Катя Косенкова, 
как наиболее опытные доярки, раз
делили между собой «беспризорных». 
Однако так долго продолжаться не 
могло: нагрузка была просто невыно
симая (дойка-то ручная).

Созвали бригадное собраше. Анна 
Алексеевна выступила на нем.

"Да неуже-Ти мы доярбк'у сббя

грех пал на пасту
хов, но пасли они 
в тот день хорошо 
и на водопой ста
до гоняли, как 
всегда.

Анна Алексеев
на решила прове

рить одну из подоенных коров. При
села к  ней с подойником. Довольно 
упругая струйка молока ударила в 
ведро... Три литра молока надоила 
она еще у той коровы.

Это было красноречивее всяких 
слов, сильнее всяких упреков.

Одна из новеньких доярок, при
крыв лицо фартучком, не знала куда 
деваться от стыда.

С дойки уехали тогда много позд
нее обычного. Молока сдали больше 
обычного. Больше обычного и  молча- 
ля, возвращаясь в деревню.

Это было уроком всем.
V

Валю Трофимову Анна Алексеевна 
знала не первый год —  как-никак, 
соседка. Когда-то Валя бегала к  ней; 
просила то помочь задачку решить, 
то еще что-нибудь. Выросла девушка 
незаметно, кончила семь классов, 
пришла на ферму.

—  Тетя Аня, возьмите к себе.
—  В доярки, что ли?
—  А то зачем бы сюда пошла...
Валя сразу располагала к себе: не

высокая, во крепкая, румяная, лицо 
открытое, доверчивое. Было в ней 
что-то такое, что напоминало Анне 
Алексеевне самое себя: давно, когда 
еще училась в школе, прибегала она 
вот так же на ферму и, уверенная, 
что не откажут, спрашивала: «Ну, 
что вперед делать —  сена коровам 
давать или телят поить?»'

Вале Трофжмовой тоже не отказа
ли.

Валина мать, жалея дочь, первое 
время пыталась помогать ей. Придет 
на ферму и хоть трех— четырех ко
ров из Валиной группы подоит.

Валя заупрямилась:
—  Сама справлюсь.
Анне Алексеевне нравился этот 

девчоночий задор, она чувствовала: 
дела у новенькой идут неплохо. Но 
если видела, что-нибудь не так 
делает Валя, поправляла. Девушка 
слушала, чаще соглашалась, иной 
раз возражала: *

• Как же так, вы говорите, 
нельзя одинаково кормить коров? Они 
же все есть хотят...

Оставь-ка эту уравниловку до 
пастбища. Сейчас —  чем больше ко
рова дает молока, тем лучше кормим 
ее...

Бывало, во время дойки Вв.ія при
крикнет на корову, если та не так 
станет или повернется, а то и шлеп
нет по боку. Для Анны Алексеевны 
это не останется незамеченным.

—  А вот тут. Валя, —  подаст она

голос откуда-нибудь из дальнего уг
ла коровника, —  всех одинаково ж а
леть надо...

1961 год принес Анне Алексеевне 
много хороших, радостных событий.

Во-первых, она стала коммуни
сткой.

Во-вторых, за  успехи в работе ей 
присвоили звание ударника коммуни
стического труда.

В-третьих, ее ученица Валя Тро
фимова тоже стала одной из лучших 
доярок Красноярской фермы.

А уже на следующий год Валенти
на смущенно, но решительно сказа
ла:

— Тетя Аня, давайте соревновать
ся будем...

Нет, не зря казалось Анне Алексе
евне, что в этой девчушке видит она 
самое себя. Твоя вчерашняя учени
ца сегодня вызывает тебя на соревно
вание... Да разве можно этим не гор
диться, разве можно не радоваться 
этому!

Кончился 1962 год, и оказалось, 
что Валя Трофимова заняла второе 
место среди доярок Красноярской 
фермы. Уступила только Русиновой-

Надолго ли?
Если даже ненадолго, Анна Алек

сеевна искренне порадуется: лишней 
дояркой-трехтысячницей больше. 
Впрочем, какой же «лишней»...

V
Поздно вечером с центральной 

усадьбы колхоза вернулись животно
воды Красноярской фермы. Там про
ходило собрание по выдвижению кан
дидатов в депутаты Верховного Со
вета РСФСР.

Не было ни для кого неожиданно
стью, когда вышла Катя Косенкова и 
предложила кандидатуру доярки кол
хоза имени XXII съезда КПСС Зырян
ского проиэводствеиного управления 
Анны Алексеевны Русиновой. Вместе 
с нею проработала она не один год и 
знает .4ігау Алексеевну очень хорошо.

—  Лучшія в районе доярка...
— Трудолюбивая, заботливая, все

гда готовая прийти на помощь това
рищу...

—Чуткий, отзывчивый человек, 
который пользуется всеобщим уваже
нием...

Выступали товарищи Русиновой по 
работе и говорили о ней много теп
лых искренних слов. Если бы высту
пили еще сі^і. двести. человек или 
даже больщвл,—  каждый сказал бы: 
заслужила Русинова такой высокой 
чести.

Решение собраниіГ было, единоглас
ным: выдвинуть Русинову Анну 
Алексеевну кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР

Колхозники окружили Анну Алек
сеевну, пожимали руку. Валя Тро
фимова обня.та ее и крепко расцело
вала.

А сторож фермы Федосей Иванович 
Сидоров повторял:

—  Молодец... Ой, молодец, дояр
ка!

В. ВРЫНДИН.

В О З В Р А Щ Е Н И Е  
из м и р а  безмолвия

Т БИЛИСИ, 15 февра
ля. (Керр. ТАСС). 

Над операционным мин- 
роскопом склонился хи
рург. Его рука уверенно 
манипулирует элѳктриче- 
снии бореи. Микроскопи
ческий алмазный нако
нечник с филигранной 
точностью просверливает 
пластинку стремени — 
одной из важнейших ча
стей уха. Стремя пророс
ло костными наростами. 
Его надо удалить и заме
нить протезом из тонкой 
полиэтиленовой трубки с 
крючком из танталовой 
проволоки.

Наконец, барабанная 
перепонка уложена на 
место, и человеку воз
вращен слух. Больной 
отосклерозом точно по
вторяет слова, негромко 
произносимые на боль
шом расстоянии.

— Но это не предел 
— говорит хирург, — 
слух еще более улучшит
ся.

Операция на стремени 
стала производиться 
впервые в Закавказье с 
1960 года профессором 
Семеном Николаевичем 
Хичинашвили. Мы при

сутствовали на его
260-й операции.

Доктор медицинских 
наук С. Н. Хичинашвили 
вот уже более десяти лет 
заведует клиникой уха, 
горла, носа Тбилисского 
института усовершенст
вования врачей. Его мо
нография по одной из

функций уха (вестибу
лярной) хорошо известна 
специалистам не только 
в Советском Союзе, но и 
за его пределами. Про
фессор Хичинашвили вы
ступал с докладами на 
международных конгрес
сах в Буэнос-Айресе и 
Париже. С целью обмене

опытом он ездил в веду*< 
щне клиники Англии и 
ФРГ.

Десятки писем из раз
личных городов страны 
приходят на имя профес
сора. Пишут те, ному Се
мен Николаевич вернул 
слух, кого он возвратил 
из мира беэмолаия.

Школы на общественных началах
МОСКВА, 14 февраля. (Корр. ТАСС). Школа рабочей молодежи на обхцес^ 

венных началах... Эта принципиально новая форма учебного заведения получает 
все болыпее признание в нашей стране. Такие школы имеются в Москве, Сарато
ве. ЧелЖ^нске, Липецке и других городах Российской Федерации. В школе все 
от директора до учителя — студенты — будущие педагоги.

Коллегия Мшистерства просвещения РСФСР обсудила опыт работы адной 
из первых школ, созданных на общественных началах при Читинском падагрпі- 
ческом институте в 1960 году. Сейчас здесь в 6 —10-х классах без отрыва от 
производства занимаются около 260 рабочих и служащих.

Выступая на коллегии Министерства, проректор педаготичѳского инстатута 
доцент Е. П. Холодковский отметил, что опыт двухлетней работы «обществевяой 
школы» явился удачной формой связи теоретического и практического обучения 
будущих педагогов. Вьшолняя обязанности директора, завучей, классных руково
дителей, учителей по разным предметам, студенты получают навыни «чя*аяіваци- ^  
онной работы. ^

Будущие педагоги уже сейчас на практике сталкиваются со всеми методиче
скими вопросами, которые возникают у каждого из молодых учителей, начавших 
самостоятельную работу. Несмотря на то, что студенты уделяют школе иного 
времени, успеваемость их повысилась, знания стали глубже.

Коллегия Министерства просвещения РСФСР одобржла инициативу Читин
ского педагогического института. Опыт сибиряков предполагается широко распро
странить в педагогических вузах Российской Федерации.

■тшшч

ПО СТОПАМ ОСТАПА БЕНДЕРА
Когда Николай Данилович Са- 

венко. в четвертый раз отбыв 
наказание, вышел на свободу, 
его через некоторое время наз-* 
начилн начальником Томского 
участка № 4 треста «Сибпром- 
вентиляция». Доверять, так уж 
доверять!

Всласть посмеявшись над сво
ими блАгодетелями, Николай Да
нилович прибыл в Томск и при
ступил к... поискам щелей в сей
фе с государственной казной.

Оформид. он к себе в штат 
электрика Куткевича (заявление, 
приказ — все как полагается), 
составил три фиктивных наряда 
(Куткевич. конечно, не работал) 
и положил в карман 434 рубля. 
Проглотий первый кусок. Савен- 
ко потянулся за вторым. Нввая 
партия фиктивных нарядов по
полнила мошну Николая Дани
ловича на,700 рублей.^,

Шли дня. Ресторан и увесели
тельные поездки за город требо
вали ежедневной дани. Внима- 
“̂ льным оком окинул Николай 
Данилович ввере/іное ему хозяй
ство и заметил нужную ему 
щель. Вот лежит листовое желе
зо. Оно получено от заказчиков 
(треста «Промстрой» и других). 
Заказчики — народ довеачивый. 
они не контролируют расход же
леза подрядчиком. Значит, мож
но навести «экономию» в пользу

такого,
жох-па-

А. А. Русинова с детьми - -  Колей н Ниной.
других колхозов, расспрашивали Ан
ну Алексеевну, как удалось ей этого 
добиться. Русяновой много рассказы
вать не приходилось: свиноводство 
велсюь тогда в колхозе по старинке, 
никаких новых методов не применя
лось, механизации труда, конечно, 
тоже никакой не было. Анна Алек
сеевна очень много и добросовестно 
работала —  вот и весь «секрет».

Потом, в 1956  году, стала она 
дояркой. Произошло это не из-за то
го. что не понравилось ей на свино
ферме или из-за каких-то неприят
ностей или осложнений. Просто по 
семейным обстоятельствам пришлось 
переехать в деревню Красноярку, 
чтобы жить там вместе с матерью (у 
Русиновых в то время было уже трое 
детей). Свинофермы там не было, и 
.Анна Алексеевна пошла работать до
яркой.

Легко, будто она тут всю жизнь 
прожила, вошла Анна Алексеевна в 
новый коллектив. И не потому, что

не найдем? —  горячо убеждала она 
колхозников. —  Неужели кто испу
гается работы на ферме? Женщины, 
девчата, ну что же вы? Разве не до
рога вам честь бригады нашей крас
ноярской? Сколько лет первыми шли, 
а тут —  споткнемся...

Самой первой откликнулась Софья 
Корнилова. И ребятишки дома, и дру
гих забот полным-по.іно, а все же ре
шила:

—  Пойду в доярки.
Потом и остальные две группы 

коров перестали быть «беспризорны
ми». Первенства Красноярская ферма 
не потеряла.

С новенькими доярками хлопот 
было иного. Чего-то не знают, чего- 
то недосмотрят. Анна Алексеевна 
просила их не стесняться, почаще 
спрашивать, советоваться, приходи
ла им на помощь.

Во время одной дойки Анна Алек
сеевна обнаружила: надоили молока 
гораздо меньше обычного. Вначале,

Отчетные и отчетно-выборные 
собрания в колхозахГ Л А В Н А Я  

ОШИБКА ПРАВЛЕНИЯ
68 ,5  процента годового дохода 

получил колхоз имени Хрущева Ча- 
внского производственного управле
ния от реализации продуктов живот
новодства. Поэтому недаром на отчет
но-выборном собрашш в отчетном 
докладе и выступлениях колхозников 
большое внимание было уделено этой 
отрасли хозяйства.

За 1962  год в хозяйстве несколь
ко увеличилось поголовье скота. План 
воспроизводства стада выполнен пі 
крупному рогатому скоту на 100 про
центов. Увеличилось производство 
продуктов животноводства на 100 
гектаров сельхозугодий. Молока про
изведено 135 ,6  центнера против 126 
центнер!» в 1961 году, мяса —  17,3 
против 15,4 центнера.

Все поголоеье коров переведено на 
механическое доение, внедряйся ис- 
кусствевное осемешенне коров, круп- 
ногруігаовое содержание свиней, ин
тенсивный откорм молодняка крупно
го рогатого скота.

Доярки Л. И. Сафронова, Е. Е. Жу
равлева, А. А. Янчукова надоили от 
2 .400  до 2 .529  килограммов молока 
от каждой коровы. И за пределами 
сельхозартели известао имя замеча
тельной труженицы свинарки Марии 
Яковлевны Редько, получившей по 
25 поросят от каждой закрепленной 
за ней свиноматки. Но в целом жи
вотноводство в колхозе развивается 
слабо. Это отмечалось в докладе пред
седателя колхоза И. Д. Фатеева и в 
выступлениях колхозников. Плав 
производства молока выполнен на 
99 ,5  процента, мяса —  на 96 про
центов и шерсти —  на 76 ,9  про
цента. Надои молока на корову сни
зились против 1961 года на 216  ки- 
лограшюв. Все это привело к тому, 
что план продажи государству в 1962 
году молока выполнен только на 93,9 
процента, мяса —  на 98,1 процента 
и шерсти - -  на 80 ,6  процента. В хо
зяйстве допущен большой отход ско
та.

П рощ ощ о ВТО оотоагу, .что (»іаба

кормовая база. Яа стойловый период 
1962— 63 года сена заготовлено 
лишь 43 процента и силоса— 86,5 
процента к плану.

Это результат нерационального ис
пользования земель.

Из-за низкой урожайности зерно
вых культур (она составила 7,3 цент
нера с гектара) мало засыпано фура
жа. Поэтому рацион кормления скота 
и коров бедный.

Большие промахи допущены в лет
ний период в подборе пастбищ. Траво
стой на них плохой, не было водопоя. 
Подкормку коров и другого скота зе
леной массой не организовали. Все 
это привело к снижению надоев мо
лока на корову. Низкими были и при
весы скота на откорме и нагуле,

В управлении есть хороший опыт 
интенсивного откорма молодняка 
крупного рогатого скота и лагерного 
содержания свиней. Но в колхозе 
имени Хрущева этот опыт внедряет
ся медленно, с оглядкой и не всегда 
правильно.

Из года в год в стойловый период 
содержания скота здесь ощущается 
нехватка сочных и грубых кормов 
Из этого следовало бы правлению 
сделать выводы. Но оно их не делает.

Дело доходит до того, говорил 
своем выступлении А. С. Крылов, что 
зеленую массу закладывают в неочи
щенные ямы. Силос портится. Много 
испорчено силоса из-за плохого трам
бования зеленой массы.

Работа в период заготовки кормов 
организуется плохо. Как правило, ра
бочий день начинается в 10—11 ча
сов утра и кончается в б—6 часов 
вечера. Слабо внедрена механизация 
на заготовке кормов. Отдельные кол- 
хоэш ш і, эабывая об общественных 
интересах, в период сенокоса больше 
занимаются заготовкой сена для сво
его личного хозяйства, иногда даже 
выкашивают в этих целях посевы 
многолетних трав и  даже сѳиѳнавва. 
А щшв^ещвв x o s z m  не

решительных мер. Об этом говорили 
колхозниіи тт. Бахарева, Попова, 
Ничипуреяко и другие.

Солома может быть неплохим ре
зервом в пополнении запасов кормов. 
Но я  этот резерв используется плохо. 
Отдельные комбайнеры при уборке 
хлебов допустили высокий срез. Не 
вся солома была заскирдована.

Самой отсталой отраслью в хозяй
стве стало овцеводство. План воспро
изводства стада овец в 1962 году 
выполнен только на 74 процента. На
стриг шерсти с овцы составил 2 ки
лограмма 70  граммов —  на 570  грам
мов мміьше 1961 года. Хозяйство 
недодало государству 2,5 центнера 
шерсти. Высока себестоимость шер
стя и мяса.

—  И все ВТО, —  говорили колхоз
ники, —  вызвано плохим уходом за 
овцами со стороны чабанов Давлет- 
шина и Юркова. Овцы сутками не 
видели воды, часто голодали.

Много других недостатков вскрыли 
колхозники ь ведении общественного 
животноводства и указали пути их 
устранения, неиспользованные резер
вы. Хорошие мероприятия по разви
тию общественного хозяйства и глав
ной его отрасли —  животноводства 
утверждены на собрании.

Вновь избранному правлению кол
хоза дан наказ: с первых дней осу
ществлять строгий контроль за вы
полнением принятых решений, осо
бое внимание обратить на внедрение 
в животноводство передового опыта.

Колхоз имени Хрущева может быть 
одним R8 передовых среди хозяйств 
Чакнсхого производственного управ
ления. Залогом этого пусть будет пер
вый успех, достигнутый хозяйством 
в этом году. Благодаря вяедрекню 
интенсіввного откорма молодняка 
крупного рогатого скота на 1 февра
ля колхоз на 301 процент выполнил 
квартальный план продажи мяса го- 
оуАіфСФВТ,

Г  ДОЛГИХ.

своего кармана. А вот лежат 
воздуховоды. В свое время они 
были сданы тресту «Промстрой» 
и оплачены им, а потом демон
тированы — изменился проект. 
Теперь забыты-заброшены. А 
воздуховоды-то хорошиеі Если 
«столкнуть» их еще раз, полу
чится двойной барыш: еще раз 
будет оплачена работа по их из
готовлению н сэкономлено желе
зо.

— Поди-ка сюда, — поманил 
ьаветко пальцем рабочего 
Н. Кузнецова. — Вот что, най
ди мне человечка — 
чтоб, понимаешь, был 
рень.

Кузнецов порекомендовал не
коего Спесивцева — любителя 
выпить и закусить. Он погрузил 
на машину 500 листов железа и 
отправился «коробейничать».

«Парень», действительно, ока
зался жохр5«: продав железо, он 
не стал утруждать себя сложны
ми расчетами, а просто положил 
выручку в карман, уделив Са- 
венко от щедрот своих какую-то 
толику.

Взбешенный Николай Дани
лович сорвал зло на Кузнецове 
— зачем рекомендовал ему та
кого нечестного посредника?

Случай со Спесивцевым заста
вил Николая Даниловича изме
нить тактику. Он вспомнил Оста
па Бендера и подумал: «А поче
му бы не попробовать устроить 
так. чтобы деньги мне приноси
ли на блюдечке с голубой каем
кой?».

Вскоре подвернулся случай. 
Руководители подшипникового 
завода обратились к Савенко с 
просьбой смонтировать конди
ционеры.

— Пожалуйста. — сказал Ни
колай Данилович, — я вам 
установлю кондиционеры, но вы 
заплатите не только за монтаж, 
но и за контрольную сборку.

— Позвольте. ■— робко воз
разили ему, ■— ведь это сметой 
не предусмотрено.

— Ну, что ж... до свидания.
— А много ли за сборку хо- 

гите? — поинтересовались под- 
птпниковцы.

Савенко назвал цифру. Даже 
видавший виды начальник окса 
завода присел от удивления. Но 
кондиционеры были нужны, н в 
кабинете директора собралось 
«историческое» совещание» Ди
ректор то^  Токарь, начальник 
окса тов. Осокин, начальник це- 
ха тов. Севрюков, инжедеты 
тт. Гафтер и Лугачев ломала 
головы: где достать денег?

— Послушайте меня, — по
дал голос Савенко.

Он изложил свой план. Руко
водители завода поморщились, 
но согласились. И вот в штат за
вода зачислили восьмерых рабо
чих монтажног© участка (список 
составил Савенко), вьшисали на 
них фиктивные табели и по ним 
■йагчйслили 1.147 рублей. Деньги 
эти преподнесли Николаю Дани
ловичу.

Заботясь о своем кармане, Са- 
веііко не забывал и о друзьях. 
Инженеру А. Ивашннцеву оа 
сказал:

— Нужны деньги? Подавай 
заявление. Я тебя зачислю раз
норабочим 3-го разряда.

—  ?
Николай Данилович объясяил, 

в чем дело. Ивашинцев подал 
заявление.

И вскоре получил 270 рублей, 
за работы, которые не делал.

Можно было бы рассказвтв 
еще о том, как Савенко вьтоя- 
мял план, завышая объем работ. 
Но хвятитТ

Почуяв, что потянуло знако
мым ветерком правосудия. Ни
колай Данилович бросил вверен
ный ему участок и скрылся. Од
нако не успел он еще поднять 
тост яа благодетелей из треста 
«Сибпромвентнляцияь, за том
ских пособников н ротозеев, как 
его разыскали.

Пятый раз сядет пройдоха и 
жѵлик на скамью подсудимых. 
Пятый раз! Есть о чем задумать
ся.

А. БАРАНОВ.

¥

-------К Н И Ж Н А Я  П О Л К А ;

В П О М О Щ Ь
м е х а н и з а т о р с к о м у  в с е о б у ч у

В библиотечный коллектор 
поступили книги в помощь ме
ханизаторскому всеобучу. Слу
шателям школ механизаторско
го всеобуча будут полезны посо
бия. изданные для учащихся 
профтехучилищ и училищ меха
низации сельского хозяйства. 
Каждая книга написана на осно
ве опыта передовых хозяйств и 
отдельных новаторов сельскохо
зяйственного производства.

Гнталов П. В., Весна Н. М. и 
Губко В. Р. Комплексная меха
низация возделывания и уборки 
сельскохозяйственных культур. 
(Пособие учащимся сельских 
профессионально • технических 
училищ механизации свл>ского 
хозяйства при изучении курса 
«Передовая технология возделы
вания сельскохозяйственных 
культур»). Москва, Профтехиз- 
дат, 1962. 272 стр., с илл.

Н. Ф. Мануковскнй, С. Д. По- 
донецкнй, Н. И. Орехов и др. 
Комплексная механизация воз
делывания и уборки кукурузы. 
(Для учащихся сельских профес
сионально-технических училищ 
и училищ механизации сельско
го хозяйства при изучении курса 
«Передовая технология возделы

вания сельскохозяйственных 
культур»), Москва. Профтехиэ- 
дать. 1962, 199 стр., с илл.

В. А. Светличный, А. И. Буд
ко, Г. И. Рогинский и А. И. Ле- 
беднк. Комплексная механиза
ция возделывания сахарной 
свеклы. Москва, Профтехнздат, 
1962. 79 стр., с илл.

Мельниченко В. П., Гранов
ский И. В. и Даценко А. А. 
Комплексная механизация возде
лывания и уборхя сахарной 
свеклы. (Пособие учащимся 
сельских профессионально-тех
нических училищ сельского хо
зяйства при изучении курса 
«Передовая технология возделы
вания сельскохозяйственных 
культур»), Москва, Профтехнэ- 
дат, 1962, 52 стр., с илл.

Чеканова Н. И. и Костров 
П. И. Технология возделывания 
кормовых бобов. (Пособие уча
щимся сельских профессиональ
но-технических училищ и учи
лищ механизации сельского хо
зяйства при изучении курса 
«Передовая технология возделы
вания сельскохозяйственных 
культур»). Москва, Профтехиэ 
дат, 1962. 41 стр., с илл.
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СОВЕТСКО- 
ВЕНГЕРСКОМУ 

ДОГОВОРУ 15 ЛЕТ
МОСКВА, 15 февраля. 

(ТАСС). Сегодня в Крем
левском театре состоялось 
торжественное собрание, 
посвященное 15-й годов
щине договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной 
помощи между Советским 
Союзом и Венгрией.

Горячими аплодисмен
тами встретили участники 
собрания появление в пре
зидиуме члена Президиума 
ЦК КПСС, первого заме
стителя Председателя Со« 
вета Министров СССР 
А. И. Микояна, заместите
ля председателя Совета 
министров ВНР, члена По
литбюро ЦК Венгерской 
социалистической рабочей 
партии Антала Апро, ми
нистра тяжелой промыш
ленности Венгрии Шандо
ра Цоттнера и других вен
герских товарищей.

С докладом о годовщине 
договора выступил предсе
датель правления Общест
ва советско-венгерской 
дружбы, вице-президент 
Академии наук СССР 
П. Н. Федосеев.

На собрании выступил 
временный поверенный в 
делах Венгрии в Советском 
Союзе П. Маник.

М И Р  Ж Д Е Т  О Т  
К О Н К Р Е Т Н Ы Х

З А П А Д А
Д Е Л

ЖЕНЕВА, 15 февра
ля. (ТАСС). На сегод
няшнем заседании Ко
митета 18 государств 
первым выступил пред
ставитель Румынии 
Г. Маковеску. Осуждая 
попытку западных дер
жав уйти от разреше
ния актуальнейшего во
проса современности — 
разоружения, он под
черкнул, что подготовка 
договора о всеобщем и 
полном разоружении 
была и остается глав
ной задачей Комитета. 
Маковеску указал, чтѳ 
возобновление Соеди
ненными Штатами ис
пытаний ядерного ору
жия в канун возобнов
ления работы Комитета 
нр может содействовать 
успеху переговоров о 
запрещении испытаний 
ядерного оружия.

Представитель Брази
лии де Мело Франко 
Фильо подчеркнул, что 
нейтралистские страны, 
представленные в Ко
митете 18 государств, 
приложат все силы, что
бы приблизитъ день 
подписания соглашения 
о разоружении. При 
этом делегат Брагалии 
сказал, что прекратить 
гонку вооружений воз
можно уже сейчас, в 
самое ближайшее вре-

В Комитете 18 государств по разоружению
мя. Он высказался за 
немедленное прекраще
ние ядерных испытаний 
и поддержал идею соз
дания безатомных зон 
в различных районах 
мира.

Представитель Бол
гарии М. Тарабанов 
подробно изложил пози
цию своего правитель
ства по вопросу о раз
оружении и о прекра
щении испытаний ядер
ного оружия. Он ска
зал, что международная 
обстановка требует не- 
замед.тательного при
нятия мер по предотвра
щению опасности ядер- 
ной войны. Тарабанов 
поддержал предложен
ный Советским Союзом 
проект Декларации об 
отказе от использова
ния иностранных тер
риторий для размеще
ния стратегических 
средств доставки ядер
ного оружия.

О серьезной озабо
ченности народов всего 
мира и, в частности, 
народов Африки в свя
зи с продолжающейся 
гонкой вооружений го
ворил глава делегации 
Нигерии М. Мбу. Он 
обвинил французское

правительство я том. 
что оно, проводя в Са
харе испытания ядер
ных устройств, заража
ет прилегающие рай
оны Африки, ее почву 
и воды.

Затем слово взял 
представитель СССР 
В, В. Кузнецов. Он по
казал полнейшую несо
стоятельность тех <до- 
водов> западных дер
жав, в первую очередь 
США и Англии, кото
рыми они пытаются оп
равдать свою тактику 
всемерного затягивания 
переговоров о разору
жении и срыва подпи
сания соглашения • 
прекращении испыта
ний ядерного оружия. 
Если западные держа
вы. говорит В. В. Куз

нецов. действительно 
хотят договориться о 
прекращении испыта
ний ядерного оружия и 
об осуществлении все
общего разоружения, 
пусть они подкрепят 
это конкретными дела
ми. Этого ждет от них 
мир. этого ждут наро
ды, которые с исключи
тельной тревогой сле
дят за развитием гонки 
вооружений, за ростом 
истребительной силы 
этого оружия.

Представитель Анг
лии Годбер доказывал, 
что Запад, мол, «также 
стремится к разоруже
нию». При этом Годбер 
назвал агрессивные во
енные группировки За
пада «мирными объеди
нениями», предназна
ченными якобы только 
для оборонительных 
целей.

Батальон конголезской национальной 
армии в Элизабетвиле

ПАРИЖ, 16 февраля. 
(ТАСС). В Элизабетвиль 
вчера прибыл батальон 
конголевской националь
ной армии. В последцю- 
щие дни, как сообщает 
корреспондент агентства 
Франс Пресс из Элиза

бетвиля, ожидается при
бытие дополнительных 
отрядов. Силы кокголег- 
екой армии должны во- 
менить войска ООН, 
которые находятся 
е Элизабетвиле после 
капитуляции Чомбе.

Крепнущее единство 
демократического Парижа
Общественность протестует: 

п р е к р а т и т ь  т е р р о р  в И р а н е
Р а з о р у о ^ с е н и  е—т р е б о в а н и е  

н а р о д о в  в с е х  к о н т и н е н т о в

Заявление Политического комитета

п о  СЛЕДАМ ОДНОГО ПИСЬМА

По собственном у ж е л ан и ю ...
☆  ☆

В 1960 году А. И. Ильиченко назначили механиком второго 
цеха, где начальником был нынешний директор завода № 1 тре
ста «Стройдеталь» И. Ф. Яшков. За короткое время он сменил, 
вернее, разогнал почти всю механическую службу: слесарей,
электриков. Только не подумайте, что выгнал он пьяниц. Опале 
подверглись те, кто не хотел мириться с грубостью механика, 
имел смелость отстаивать собственное достоинство.

Для тех, с кем вместе пил, механик не скупился на тоиписки, 
на доплату за якобы ночные и свеі5хуроЧные работы. Особенно 
Ильиченко распоясался, когда был повышен в должности и стал 
механиком завода.

Директор завода тое. Яшков не только не одергива^у. зарвав
шегося администратора, но и всячески поддерживает его.

Т. СЫСОЕВ, А. ФОМИН, В. ЛЫМАРЕВ и 
другие. Всего девять подписей.

☆  ☆

*— Мы с в ата  материалисты, —  
начал беседу директор завода И. Ф 
Яппсо®, —  и скажу откроваино: я  не 
верір, что личные отношения между 
людьми не сказываются на производ
ственных.

Директор говорил спокойно, не то
ропясь, времевами отрываясь на те- 
лефовные звонкій.

Беседа длилась уже долго. Хоте
лось окончательно уточнить факты, 
изложенные в письме, которые пол
ностью подтверждались во время мно
гих встреч на заводе. Больше того, 
эзі^юнутая в письме цепочка попол
нялась новыіш звейьямл, разраста
лась, но не прояснялась. Просто по- 
человечески было непонятно, как 
можно держать главным механиком 
завода человека, давно потерявшего 
свой авторитет, нечистоплотного и і 
личных, и в производственных делах, 
И даже поддерживать.

—  Так вот, если у человека ка
мень за пазухой, —  продолжал И. Ф. 
Яшков, —  то, как его ни прячь, 
все равно вырвется. Рано или позд- 
но вырвется. Хорошо бы не доводить 

^ д о  эксцессов. Но не всегда получает
ся.

Просторный письменный стол, за 
которым возвышался директор, ка
зался маленьким для этого крупно
го, рослого мужчины. В крепком ку
лаке его терялся новенький, только 
что очиненный карандаш.

«Деловой, властный хозяГіствен- 
ник, —  вспомнилось, как характе
ризовали директора в тресте «Огрой- 
деталь», —  только грубоват я  с не
большой страшюстъю...».

«Hef^льшaя странность» молодого 
еще по стажу директора —  стремле
ние поставить на все участки произ
водства «своих» людей. Даже если 
по деловым качествам они и уступают 
предшественникам. Нет, Иван Федо
рович никого не выгонял. Но ведь 
бывает «не срабатываются» люди, не 
подходят друг к другу. Что же, ухо
ди. Так ушел с завода «по собствен
ному желанию» опытный, по словам 
специалистов треста и  предприятия, 
механик Г. К. Гендрин, а на его ме
сто был приглашен в сентябре прош
лого года с завода X* 3 А. И. Ильи- 
чеико. й , конечно, такому другому 
властный директор ее прощал бы 
столько, сколько прощалось новому 
механику. Так « ф и л о ^ с к я е »  тези
сы о личном и производственном по
дучали практическое воплощение.

—  Считайте, что Ильиченко мой 
^  ставленник, —  не спорит Яшков. —  

я считал и считаю, что он деловой 
человек, который может установить 
дисциплину и принесет пользу пред
приятию.

Какую же «пользу» принес заводу 
Нлыгчеш(о?. Рабочие до сих пор с

улыбкой вспоминают его заявление 
при вступлении в должность главного 
механика: пьяшіц не потерплю, на
рушителей дисциплины тоже. Улыбку 
вызвали не слова, а гот, кто их про
износил. Многие из слесарей и элек
триков хорошо знали Ильиченко еще 
по прежней работе.

Зна.чи как любителя выпить и от
нюдь не большого сторонника произ
водственной дисциплины. И, если бы 
не неожиданная поддержка, кто зна
ет, чем бы закончилась история 
пьяных похождениях механика цеха 
пустотных настилов завода 3 Иль
иченко. Попахивало крупными не
приятностями. Спасибо, что Яшков 
взял к себе, да еще в должности по
высил. Иначе пришлось бы уходить 
из промышленности стройматериалов 
и далеко не по собственному жела
нию. Может, исправился человек, пе
ревоспитался?

Ильиченко поспешил рассеять все 
иллюзии. 5 ноября он явился на за
вод пьяным. Подобные случаи стали 
учащаться. Вокруг механика сплоти
лась кучка любителей выпить, в нее 
были втянуты и молодые рабочие. 
12 декабря вечером пьяному меха
нику захотелось проявить свои ад
министративные способности. Ему 
давно уже не нравился мастер паро
котельной Ю. Е. Тарима.

—  Ты... —  дальше разошедшийся 
«хозяйчик», ворвавшись в котель
ную, разразился отборной бранью, —  
на мое место метишь. Увольняйся не
медленно, я  здесь хозяин: захочу 
буду держать, захочу —  выгоню.

Едва не дошло до драки, вмеша
лись рабочие.

Это о дисциплине. А теперь лишь 
один пример деловых качеств глав
ного мехаишса. Во время воябрыжих 
праздников была разморожена вся 

система отопления. Полтора дня за- 
просіюял. Ответствеетным за ото

пление на время праздников прика
зом директора был назначен Ильи- 
чеяко.

И, Ф. Яшков хочет быть, как он 
утверждает, объектйным. Он обрисо
вывает главного ыехалкка со всех 
сторон: и черных, л светлых. И пред
ставляется уже механик напод^ие 
какой-то божьей коровки. Весь в пят
нышках: черное —  белое, хорошее— 
плохое.

А Ильиченко «действует».
—  Знаешь, давай договорямся по- 

хорошему, —  обратался, Ильиченко 
к пожилому кузнецу, очень уважае
мому на заводе человеку А. И. Фоми
ну. —  Подавай заявление и уволь
няйся по собстгеинону желанию. У 
меня есть другой человек на твое 
место.

Увольневия из отдела главнето ме

ханика «по собственному желанию» 
п р т я л и  характер эпидемии. Камень, 
о котором так красноречиво говорил 
директор, у механика упорно не же
лал держаться за пазухой, норовил 
выскользнуть и посильнее стукнуть.

Хуже всего, что этот удар всегда 
неожіидан. Не смог Ильиченко вы 
гнать неугодного ему К). И- Тариму. 
Пйдал заявление директору: «Для
оздоровления финансового положе
ния завода предлагаю сократить 
должность "Мастера парокотельной». 
Не мытьем, так катаньем.

...Начальник отдела кадров А. А. 
Борисова показала трудовую книжку 
Ильиченко, на обложке которой вы
ведено «дубликат». Многочисленные 
записи и печати: уволился в связи 
е переездом, уволился по собствен
ному желанию. Одна неясность. По
терялись два года с 1958 по 1960.

—  Я работал в монтажной органи
зации, есть справка, пояснил сам 
Ильиченко.

Позднее выяснилось еще одна де
таль. Работал он в то время и в 
тохозяйстве 13. Как работал? 
Обычн-о. Пил, не стеснял себя уза
ми трудовой дисциплины.

—  Мы его уволили за прогулы. В 
приказе прямо об этом говорится, — 
уточняет секретарь парторганизации 
автохозяйства Л'5 13 тов, Зония.

А. А. Борисова показала очень ин
тересный документ. Грязный, потре
панный листок с просьбой йльичен- 
ко принять его в члены профсоюза.

—  Тут что-то не так, —  недоуме
вает тов. Борисова, —  позвоню на 
третий завод, уточню.

Позвонили, уточнили. Там и сей
час хранится учетная карточка чле
на профсоюза А. И. Ильиченко с ог
ромной задолженностью по членским 
взносам.

—  Платить —  дудки.— решил ме
ханик. —  Дешевле заново вступить.

А не вступать нельзя. Руководи
тель —  и не член профсоюза. Да и 
льготы всякие. Б тому же он и кан
дидат в члены партии.

—  Да кто же знал,* что он такой,
—  огорчается секретарь парторгани
зации завода И. Ф. Ковалев, который 
рекомендовал Ильиченко в партию,
—  За эти месяцы мы его поняли...

~  Поняли, почему же ничего не
предпринимаете?

—  Как не предпринимаем? Мы его 
на партбюро вызвали —  не пришел: 
был в ресторане. На собрании гово
рить о нем собирались —  явился 
пьяный. Не станешь же пьяного об
суждать? Думаем еше раз вызвать 
на партбюро.

Комментировать не будем. Толь
ко вдруг Ильиченко снова напьется? 
Как быть тогда членам бюро?

— Безобразные факты. Почему не 
прийти и не рассказать о них мне? 
Зачем было сразу писать в редак
цию? —  спрашивает директор. — 
Подали бы сигналы.

Да ведь были, были сигналы. На
писал о пьяном дебоше механика за
явление в завком Ю.. Е. Тарима. За
явление видели и секретарь партор
ганизации тов. Ковалев, и директор 
завода тов. Яшков. Разбиралось ли 
оно? Нет. Походило по шгстаяцяям 
и исчезло. Как будто его и не было.

Как, скажем, И. Ф. Яшков мог 
наказать главного механкха ва по
пытку выгнать с предприятия 
тт. Таркму и Фомкна, еслк он і  сам 
не прочь иногда црлбешуть к  таким 
же недоэволенвът приеімаи? Вызвать

человека в кабинет и предложить 
уволиться по «собственному жела
нию». Разумеется не своему, а по 
собственному желанию директора.

9 ноября прошлого года появился 
приказ за 111, подписанный ди
ректором завода тов. Яшковым и за
местителем председателя завкома 
тов. Л евкині^ . «В связи с резким 
сокрашением‘' ’плана прр1Й)5одства по 
выпуску валовой продукции... при
казываю сократить следующих рабо
чих и 'тволить с завода...». Как буд
то все правильно, все законно.

И вдруг через три дня появляется 
еще ОЛИН приказ: «На основании ре
шения завкома считать уволенными 
по сокращению...» и дальше список 
фамилий. Но список стал короче. Че
рез несколько дней новый приказ 
Потом еще и еше. И все, отменяющие 
предыдущие.

Почему завком пересмотрел свое 
решение, чем вызвана эта чехарда 
приказами?

—  Яа что т п  говорить, —  горя
чится Левкин, —  повернули так, 
словно я один виноват во всем. Выз
вал меня директор: вот приказ о со
кращении. Предзавкома его согласо
вал с членами завкома. «Подпиши 
срочно!..» Я подписал. А потом ока* 
залось. что увольнение произведено 
без согласия членов завкома.

Просто-напросто завком был по
ставлен перед свершившимся фак
том. И это не маленькая формаль
ность, как пытается уверить И. Ф. 
Яшков.

Было дважды нарушено трудовое 
законодательство: уволены рабочие 
без согласия профсоюзной организа
ции и те, кого нельзя было уволь
нять по закону. Поэтому многие из 
сокращенных, получившие двухне
дельное выходное пособие, были вос
становлены на работе по решению 
завкома, требованию объеданенного 
ітостройкома треста «Отройдеталь» и 
народноію суда.

Остается только добавить, что не 
было никаких оснований для сокра
щения 13 рабочих. По штатному рас
писанию на предприятии в четвер
том квартале необходимо было иметь 
2 04  человека, в ноябре добавили еше 
тридцать. Фактически их не было 
двуксот. Директор делал ход конем: 
намеревался уменьшить перерасход 
фондов заработной платы, вызвав* 
ный плохой организацией труда, и из
бавиться от строптивых подчинеи- 
ных. Такой «ход» обошелся заводу 
в круглую сумму. Одному старшему 
тюароведу тов. Лобастову по реше
нию народного суда было выплачено 
70 рублей за вынужденный прогул.

И. Ф. Яшков сетует на неопыт
ность. Но ему ли, бывшему предсе
дателю завкома, не знать прав проф
союзной организации?

Директору предприятия предостав* 
леяы пгйрокие полномочия. Принцип 
единоначалия никто не отменял и 
отменяет. Единоначалия, а не едино
властия, к которому так стремится 
Ш егго р .

Нельзя разделить «философские» 
взгляды И. Ф. ЯопБОва о влияния 
личных отношений на производствен
ные. Руководить предприятнем оо- 
гласно этим гнилым принципам <— 
дело совершенно нетерпимое. Помимо 
собственного желания, есть еще и  за
коны. Наши советские законы, на
рушать котщ>ые не позволено нико
му.

Я. ЛЕВИЦКИЙ.

ЛОНДОЙ, 15 февраля. (ТАСС) 
Политический комитет Коммунисти
ческой партии Великобритании опуб
ликовал заявление по поводу поло
жения в Ираке.

вВ Ираке развязана жестокая кам
пания террора U массовых убийств 
против патриотов и демократов, — 
говорится в заявлении. — Согласно 
некоторым сообщениям, уже убиты 
согни людей».

Политический комитет подчерки
вает, что в Ираке снова начали дей
ствовать силы, представляющие ин- 
тересъз нефтяных монополиік

У г р о з а
расправы

БЕЙРУТ, 15 февраля. (ТАСС). 
Ливанская газета «Ан-нида» сооб
щает, что член Всемирного Совета 
Мира и генеральный секретарь На
ционального совета сторонников 
мира Ирака Азиз Шериф, а также 
бывший депутат парламента извест
ный борец-патриот Абдель Кадер 
Исмаил Бустани арестованы и ик 
жизнь находится в опасности. Мно
гие коммунисты и сторонники ми
ра брошены в тюрьмы, указывает 
газета.

Организаторы переворота в Ира
ке, пишет газета «Ан-нида», «про
должают кампанию жестокого тер
рора в отношении всех демократов. 
Они считают своими противниками 
все патриотические демократиче
ские партии от коммунистов до на
ционально-демократической партии, 
возглавляемой Камелем аль-Ча- 
дарчи, национально-прогрессивной 
партии, возглавляемой Мухамме
дом Хадидом, и независимых».

Встреча Неру 
с делегацией  

К П П
ДЕЛИ. 15 февраля. (ТАСС). Ин

дийское правительство, никогда не 
соглашалось ни на какие предл»- 
жения, которые могли бы привести 
к созданию иностранных военных 
баз на территории страны, заявил 
премьер-министр Неру делегации 
членов Коммунистической партии 
Индии, передавшей ему резолюцию 
сессии Национального совета КПИ 
П(» поводу предложений западных 
государств «об организации проти
вовоздушной обороны Индии».

Делегация передала премьер-ми
нистру требование Коммунистиче
ской партии об освобождении ком
мунистов. арестованных на основа
нии «закона об обороне Индии».

В ваявлении содержится призыв 
ко всему рабочему движению и 
всем демократам выступить с самы
ми решительными протестами. 
«Требуйте прекращения террора и 
освобождения всех коммунистов и 
других ваключвнных патриотов!», — 
говорится в заявлении Политическо
го комитета.

ПРОТИВ РЕПРЕССИЙ 
В И Р А К Е

ЛОНДОН, 15 февраля. (ТАСС). 
Более 500 иракских студентов, обу
чающихся в Англии, организовали 
сегодня у здания иракского посоль
ства в Лондоне демонстрацию в 
знак протеста против массовых реп
рессий в Ираке. Делегация демон
странтов передала послу Ирака в 
Англия письмо протеста.

С Т О Т Ы С Я Ч Н А Я
ш

манифестация в Парите
ПАРИЖ, 14 февраля. Корр. 

ТАСС Ю. Лопатин передает:
Тишина. Только мерная по

ступь десятков тысяч людей по 
булыжнику мостовой. В невер
ном свете уличных фонарей тол
па на бульваре кажется сплош
ной черной лавиной, неудержи
мо накатывающейся из темноты. 
Лишь время от времени блицы 
фоторепортеров кусками выхва
тывают блестящие кожаные 
куртки рабочих, фуражки желез
нодорожников, лица с суров® 
сжатыми губами, цветы. Много 
живых цветов, перевязанных 
лентами.

Таким же вот промозглым 
зимним вечером год назад поли
ция зверски расправилась с ан
тифашистской демонстрацией па
рижан. Девять патриотов пали 
тогда жертвой полицейской ре
прессии и в их числе мальчик 
Даниэль Фери, которому так и 
не исполнилось шестнадцати...

Ровно год назад вся трудовая 
и республиканская Франция 
устроила национальные похоро
ны павшим антифашистам. Мил
лион парижан проводил их на 
кладбище «Пер-лашез».

В годовщину этих ■ событий 
сто тысяч парижан собрались 
вчера вечером у стен кладбища 
«Пер-лашез». Здесь вчера не бы
ло НН митингов, ни речей. Лишь 

I-нескончаемая процессия метал
листов из парижских пригоро
дов, прибывших к «Пер-лашез» 
прямо от станка, ніелезнодорож- 
ников с многочисленных столич
ных вокзалов и депо, служащих, 
студентов, работниц — людей 
труда, чье молчаливое шествие' 
красноречивее любых слов.

У главного входа на «Пер-ла
шез» — девять больших порт
ретов в черной траурной рамке. 
За ними прямо на тротуар деле
гаты партий, профсоюзов, кол
лективов промышленных пред
приятий. учреждений, учебных

ПРЕСС -КОНФЕРЕНЦИЯ 
К Е Н Н Е Д И

ВАШІ1НГТОН. 15 февраля. Квр- 
респондент ТАСС М. Сагателян со
общает;

На состоявшейся вчера пресс- 
конференции президента США Дж. 
Кеннеди много внимания было уде
лено нынешнему состоянию отно
шений между США и Западной Ев
ропой. а также перспективам аме
риканской политики в Западной 
Европе.

Кеннеди заявил, что Соединен
ные Штаты не намерены предпри
нимать каких-либо экономических 
или политических контрмер против 
президента Франции де Голля в 
связи с занятой им позицией в во
просах НАТО и европейского «вб- 
щего рынка».

Президент также подчеркнул, 
что Соединенные Штаты будут го
товы обсудить предложение о соз
дании исполнительного комитета 
внутри совета НАТО в составе 
представителей США, Англии и 
Франция, который имел бы право 
решать большинством голосов воп
рос о применении НАТО ядерного 
оружия. Такое предложение, как

известно, было выдвинуто некото
рое время то.му назад бывшим вер
ховным главнокомандующим объ
единенными вооруженными силами 
НАТО в Европе генералом Норстэ- 

дом. Кеннеди, в частности, сказал, 
что США будут готовы рассмот
реть план Норстэда, если Франция 
согласится обсудить вопрос о соз
дании в НАТО так называемых 
«многосторонних ядерных сил», а 
также если европейские страны со
гласятся предоставить право пред
ставлять их интересы в исполни
тельном комитете НАТО «генералу 
де Голлю или английскому премь
ер-министру Макмиллану».

Тем не менее, Кеннеди одновре
менно подчеркнул, что вопрос о 
принятии решения использовать 
ядерное оружие «чрезвычайно сло
жен» из-за возможной нехватки 
времени для консультаций между 
правительствами западных держав 
и поэтому должен в конечном счете 
решаться единолично. При этом 
Кеннеди дал понять, что Соединен
ные Штаты намерены оставить за 
собой право «нажать кнопку».

заведений Парижа и пригородов 
складывают венки, скоро все 
обширное пространство у входа 
на кладбище покрыто сплошным 
ковром из живых цветов.

Вот венок от Центральнік'о 
Комитета Французской комму
нистической партии, от Всеоб
щей конфедераций труда, от 
Французской конфедерации хри
стианских трудящихся, от на
ционального союза французских 
студентов, от железнодорожни
ков депо «Клиши», от персонала 
банка «Креди фонсье», от ли
цеев...

Церемония проходит в обста
новке крепнущего единства де
мократических сил: вместе с 
Вальдеком Роше. Жаком Дюкл® 
и другими руководителями 
Французской коммунистической 
партии в манифестации приняли 
участие руководители социали
стической партии, объединенной 
социалистической партии, ВКТ, 
«Форс увриер», христианских 
профсоюзов, многих других 
профсоюзных и общественных 
организаций.

...Уже поздний вечер, а в ос
вещенную ярким светом прожек
торов полосу у входа на «Пер- 
лашез» вступают все новые и 
новые сотни людей, и, кажется, 
это шествие будет бесктеіеч- 
ным...

Памятную годовщину краПФ*. 
временными забастовками, ми
тингами. демонстрациями отме
тили вчера французские трудя
щиеся по всей стране.

Вопреки воле
большинства
избирателей

ПАРИЖ. 14 февраля. (ТАСС). 
Конституционный совет Франции 
объявил недействительным избра
ние коммунистки Мари-Клод Вай- 
ян-Кутюрье в Национальное собра
ние, несмотря на то, что она в пер
вом туре недавних парламентских 
выборов собрала 50,04 процента го
лосов избирателей.

В то же время кандидат дегол- 
левского «союза в защиту новой 
республики» (ЮНР) Буве прова
лился в этом округе, получив поч
ти вдвое меньше голосов, чем Ма
ри-Клод Вайян-Кутюрье.

Но ретивый юэнеровец не извлек 
урока из своего провала и сделал 
все, чтобы вопреки воле большин
ства избирателей лишить Марй- 
Клод Вайян Кутюрье депутатского 
мандата.

По сути дела речь идет о том. пи
шет сегодня газета «Юманите», 
чтобы украсть место, занимаемое 
коммунистом, подлинным избран
ником народа. Путем мошенниче
ских методов пытаются попрать во
лю 25 тысяч избирателей, не толь
ко коммунистов, но социалистов, 
всех демократов, которые оказали 
доверие Мари-Клод Вайяи-Кутю- 
рьѳ. Правительство хочет стереть 
победу, одержанную благодаря 
единству республиканцев, которые 
не позволят этого.

Безрадостные и малообещающие 
п е р с п е к т и в ы

ВАШИНГТОН. 15 февраля. 
Корреспондент ТАСС В. Вашед- 
ченко передает:

Президент Дж. Кеннеди напра
вил вчера конгрессу США специ
альное послание о положении аме
риканской молодежи. Приведен
ные в нем данные и факты свиде
тельствуют о том. что это одна из 
самых острых социальных проблем 
сегодняшней Америки.

Условия жизни нынешнего поко
ления американской молодежи, как 
об этом откровенно говорится в 
послании президента, весьма тяже
лые. Перспективы у миллионов 
американских юношей и девушек-- 
безрадостные и малообещающие. И 
ВТО вызывает серьезную тревогу у 
правящих кругов США

Численность населения США в 
возрасте до 20 лет увеличилась с 
46 миллионов в 1945 году до 70 
миллионов — в 1961 году. В ре
зультате «того, говорятся в  посла

нии Кеннеди, начальные и средние 
школы, высшие учебные заведения 
оказались переполнены. Перепол
нен молодежью и рынок труда.

Безработица среди молодежи, го
ворится в послании президента, 
сейчас в 2,5 раза выше среднего 
уровня по стране и становится все 
более критической. В 1 ^ 2  году 
около 700.000 американских юно
шей и девушек в возрасте 16—21 
года не учились в школах и не име
ли работы.

В нынешнем десятилетни, указы
вается в послании президента, 
семъ с половиной миллионов уча
щихся бросят учебу в школах, не 
закончив среднего образования. В 
результате они вступят на рынок 
труда неподготоеленныжі. и их 
можно будет использовать лишь в 
качестве неквалифицированной ра-: 
бочей силы

Молодежь, говорится в посла- 
нии, особенно тяжело страдает от

существующей в стране нищеты, 
20 процентов беднейшего Ііаселе- 
ния страны получает лишь около 5 
процентов от общих личных дохо
дов.

Президент Дж. Кеннеди указыва
ет в своем послании, что в послед
нее десятилетие число судебных 
процессов по делам несовершенно
летних преступников более чем уд
воилось, а число арестов подрост
ков увеличилось на 86 процентов.

Президент обращает также вни
мание на плохую физическую под
готовку американской молодежи.

Послание Кеннеди не содержит 
какой-либо конкретной программы 
улучшения положения американ
ской молодежи. Цель этого посла
ния, заявляет президент, «сосредо
точить внимание и координиро
вать существующие и предлагае
мые усилия».
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Город наступает на окраиныД Р  ОКА здесь хо- 
зяева эти ма

ленькие индивидуаль
ные домики. Но горо
ду тесно в старых 
границах, и новые жилые кварталы повели наступление на 
окраины. Вот так и попало на один снимок прошлое и буду
щее района Томск-1 нашего города. Это соседство не надол
го. Почерневшие от времени домики доживают последние 
годы. На их месте будут стоять вот такие просторные, 
светлые дома-красавцы.

Ф ото Б . Е рем ен ко .

САМООТВЕРЖЕННОСТЬ
У К А З

Президиума Верховного Совета РСФСР

О награждении медалью «За отвагу на пожаре» 
Волкова С. И., Иващенко П. М. и Липских И. А.

З а  отвагу  и сам оотвврж анность, проявленны е при спасении детей 
•о  врем я пож ара в детских яслях  в рабочем поселке К аргасок Том
ской области, наградить от имени П резидиума Верховного Совета 
СССР медалью  «За отвагу на пож аре»:

1. ВОЛКОВА Степана Ильича — пож арного районной пожарной 
иоманды.

2. ИВАЩЕНКО П етра М аксимовича — ш оф ера районной пож арной 
команды.

3. ЛИПСКИХ И вана А брамовича — бригадира сторож евой охраны  
при отделе милиции исполкома Каргасѳксного районного Совета де
путатов трудящ ихся.

П редседатель Президиума Верховного Совета РСФСР И. ИГНАТОВ.
С екретарь П резидиума Верховного Совета РСФСР С. ОРЛОВ.

М осква. 14 ф евраля  1963 года.

Рзйош ый похарвый ш епектор из 
поселла Каргасок сообщил нашему 
ворреспондѳнту:

—  Ночью в 2 часа 12  минут раз
дался тревожный телефонный звонок 
в районной пожарной охране. Носту- 
пило сообщение, что в детских яслях 
вспыхнул пожар. Через три минуты 
дежурный караул “  шофер автоци
стерны С. И. Волков и боец П. М. 
Иващенко прибыли на место проис
шествия.

Из здания клубами валил едкий 
дым. Пламя охватило спальню, в ко
торой находилось 16 малышей.

Медлить нельзя было, и  двое сме
лых бросились спасать детвору. При
ходилось действовать в трудных ус- 
гениях: от высокой температуры на-

чіянала тлеть одежда, отравляющий 
дым зах'ватывал дыхание —  пожар
ивши не взяли с собой кислородных 
аігпаратов. В это время подоспел 
бригадир сторожевой охраны отделе
ния милипил Каргасокского райис
полкома И. А. Липских. Все трое 
приступили к эвакуации детей и спа
сли их.

Пожар был тоже поті'шея. Как поз
же выяснилось, возник он в резуль
тате небрежного обращения с керо
синовой лампой. Загорелись целлу
лоидные игрушки. Единственная ра
ботница детских яслей вначале сама 
пыталась ликвидировать пожар, 
но сделать это ей не удалось. 
Дежурный караул пожарной охраны 
подоспел вовремя.

з д р а в с т в у й , н а ш а  ШКОЛАП
в  этот вечер не закры

валась парадная дверь 
пшоды. Новые и новые 
люди входили в свет
лый вестибюль. Их 
встречаля хозяева — 
десятиклассники.

Гостям прикалывали к 
петличке пиджака сим
волический значок — 
незабудку. Не беда, что 
цветок бумажный, все 
знали — это символ 
большой памяти о род
ной школе, от порога 
которой разошлись пу
ти-дороги ее питомцев.

Так начался двойной 
праздвпк: 22-й вечер
встречи десятиклассни
ков с выпускниками и 
тридцатилетие шестой 
школы Томска. Яркими 
огнями расцвечены все 
четыре этажа белокамен
ного здания. Нарядны и 
его хозяева.

На встречу со своей 
юностью пришли люди, 
убеленные сединами, и 
помоложе.

6 зал вошла иевысо-

Р еп о р таж

С п о р т и в н а я  х р о н и к а

Высокие результаты динамовцев
Не успели в Томске закончить

ся зональные соревнования Сиби
ри и Дальнего Востока по прыж- 
хдм на лыжах с трамплина в 
двоеборью в зачет V зимней спар
такиады профсоюзов, как на 
старт вышли сильнейшие спорт
смены динамовских организаций. 
Представители Горького, Кирова, 
Москвы, Омска, Перми, Свердлов
ска и Томска разыграли личное 
первенство российского совета 
«Динамо». Среди участников бы
ло 9 мастеров спорта.

Состязания начались гонкой 
двоеборцев на 15 км. Лучшее вре
мя дня было зафиксировано у мо
лодого пермского мастера спорта 
Г. Почекина — 1 час 21 сек. У 
москвича А. Вецезола — второй 
результат (1 час 1 мин. 40 сек.). 
Третьим был опытный мастер 
спорта кировчанин В. Санников 
(1 час 2 мин. 30 сек.).

На следуюгцнй день двоеборцы 
состязались в прыжках с трам- 
плнва. После первой попытки 
впереди оказался омич А. Осад- 
чий, приземлившийся на отметке 
«68,5 м». Однако во второй по
пытке В. Санников достиг 73 мет
ров, что и обеспечило ему в 
прыжках первое место. Но этого 
было недостаточно для завоева
ния звания чемпиона но двое
борью — сказался слабый резуль
тат на 15-кнломѳтровой дистан
ции.

Чемпионом российского совета 
«Динамо» в двоеборье стад впер
вые молодой мастер спорта Гер
ман Почекив — 476,51 очка. У 
Санникова — 464,03 очка, у

A. Вецезола — 435,8 очка.
Интересно прошли состязания у

прыгунов с трамплина, где наря
ду С участниками первенства вне 
конкурса выступал алма-атинский 
динамовец мастер спорта Влади
мир Сологуб.

За звание чемпиона здесь боро
лись опытные мастера: Г. Девя
тов, Ю. Заколюкин, рекордсмен 
горьковского трамплина В. Ки
таев (все из Свердловска), моск
вичи Ю. Скворцов и Ю. Зотов, 
горьковчанин О. Щербаков.

Заявку на почетный титул уже 
в первой попытке сделал Влади
слав Китаев, совершивший пры
жок на 78,5 м. Один метр проиг
рал ему В. Сологуб и два метра — 
Г. Девятов. Во второй попытке у
B. Сологуба и В. Китаева одина
ковый показатель — 84 метраі

В третьей попытке судейская 
коллегия, учитывая проектную 
мощность трамплина и отличное 
скольжение, в целях безопасно
сти вынесла решение о проведе
нии старта со средней площадки. 
Но и в этих условиях В. Китаев 
достигает отличного результата— 
79 метров.

Набрав 237,8 очка, свердловский 
мастер спорта Владислав Китаев 
завоевал звание чемпиона рос
сийского совета «Динамо». На 
втором месте его земляк — мас
тер спорта Юрий Заколюкин — 
232,3 очка. На третьем месте — 
также свердловчанин Г. Девятов 
— 211,6 очка.

Из числа лучших спортсменов 
скомплектованы две команды 
прыгунов и двоеборцев. Она вы

ступят на первенстве Центрально
го совета «Динамо», проведение 
которого намечено на конец фев
раля.

О. АНДРЕЕВ.

К орот ко
D  Более 500 юнош ей и девуш ен 

Томсного педагогичееиого учили
щ а анлю чились в л ы ж ны е сорев
нования, посвящ енны е выборам в 
парлам ент Российской  Ф едерации 
и местны е Советы депутатов тр у 
дящ ихся.

За три  дня 68 участников лы ж 
ных гонок вы полнили разрядны е 
нормы.

Н. ПОТАПОЧКИН.
^  Три дня разы гры валось  в Но

восибирске п ервенство  по воль
ной борьбе среди училищ  ш естой 
зоны  В ооруж енных Сил страны .

Борцы  Томского арти ллерийско
го училищ а провели все встречи 
успеш но и заняли  в командном за 
чете первое место. П обедителями 
в своих весовы х категориях стали  
курсанты -том ичи: Г. В. Раздоль-
гкий , Г. А. Кузнецов, А. Г. Ващ ен
ко. В числе призеров их товарищ и 
по ком анде Г. Н. П рутков, А. Н. 
Бондарчук.

А. СТРАХОВ.
ГТ) В Н овосибирске закончились 

зональны е соревнования по ш ахм а
там в зачет  летней С партакиады  
народов РСФСР. В них прииим ала 
участие ком анда Томской области. 
Томичи заняли  ш естое место.

Наиболее успеш но выступил 
Владимир Юдин — студент инже- 
н ерно-етроительногв института, 
набравш ий пять очков из восьми. 
Он вы полнил норму для присвое
ния зван ия  кандидата в  м астера.

У. ЮРЬЕВ.

кая пожилая женщина 
с орденом Ленина. К 
ней бросились и студен
ты, и военные, и солид
ные отцы семейств. Их 
объединяет одно: это
ученики Нины Александ
ровны Яковлевой. Чет
верть века отдала она 
родной школе, и сейчас 
к ней не зарастает тро
на благодарной памяти 
ее питомцев.

— Здравствуйте, Нина 
Александровна!— Сколь
ко радости, неподдель
ной искренности в 
этом приветствии.

Старая учительница 
давно на пенсии, но раз
ве усидишь дома в та
кой день.

Сколько ее воспитан
ников ушло отсюда в 
большой мир!

Вот спокойный и рас
судительный Женя 
Снегирев. Давно это бы
ло... Сейчас Евгений Ан
тонович — доктор меди
цинских наук, работает 
в Ленинградской воен- 
во-медидинской акаде
мии. В Новосі(б{^ке, в 
журнале «Сибирские 
огни» трудится писатель
ница Лена Корнилова, 
Кандидат юридических 
наук Виктор Нифонто
вич Щеглов работает в 
Томском университете. 
Готовится к защите док
торской диссертации до
цент биофака Леонид 
Григорьевич Трофимов.

А сколько ребят ушло 
прямо из Щ.КОЛЫ на 
Фіюнт и больше не вер
нулось.

Лицо старой учитель
ницы омрачается.

В сорок третьем погиб 
Юра Грачев. Сгорел в 
танке, но выполнил свой 
воинский долг отличник 
учебы, скрипач и душа 
школьной самодеятель
ности Марк Сегал.

Тысячи километров и 
долгие годы отделяют 
многих питомцев от род
ной школы. По разным 
причинам не смогли они 
прибыть на празігаик._

Но, как живые голоса 
их, в школу пришли те
леграммы: из Уфы и
БиІ [ска, Севастополя,
Колпашево, Ленинграда 
и Омска, и многих дру
гих городов в сел стра
ны. Из Душамбе шлет 
приветствие доктор ме
дицинских наук Е. П. 
Евсеев, из Москвы— пи
сательница Инна Гофф.

Какие чудесные встре
чи увидел школьный 
вал!

Попадались целые 
«школьные династии». 
Вот в кругу учителей и 
молодой поросли, вол
нуясь, говорит выпуск
ник 1939 года — участ
ник Великой Отечествен
ной войны Борис Авра- 
амиевич Зем.іяков. На 
его пиджаке блестят ор
дена.

--  Всей моей семьей 
мы обязаны родной шко
ле. Я сейчас — старший 
преподаватель Томско
го политехнического ин
ститута, кандидат техни
ческих наук. Жена — 
Зинаида Михайловна 
окончила эту школу 
вместе со мной. Она — 
доцент Томского медин
ститута. Сын Виктор — 
вышел в жизнь из на
шей же школы в прош
лом году и поступил в 
новый вуз города, инсти
тут радиоэлектроники в 
электронной техники.

-г И это еще не все,— 
лрвветлнво улыбается 
Борис Авраамиевич, — 
Младшая дочь Люба то
же ученица нашей шко
лы! — Нашей! Не могу 
иначе ее назвать.

Знакомимся еще е од
ной такой «династяей». 
Старого преподавателя 
Дмитрия Павловича 
Дымченко (он — на пен
сии) окружила целая 
семья.

— Здравствуйте, доро
гой Дмитрий Павлович!

— Ирина, Дима, здрав
ствуйте!

Это супруги Чередо-

вы. Врач Ирина Кон
стантиновна и инженер 
Дмитрий Васильевич — 
выпускники 1941 года. 
Хотя прошли с тех пор 
десятилетия, для старого 
педагога они по-прежне
му Ирина и Дима — 
школьные питомцы.

—- А это ваша дочь?
— Да, Наташа, уже в 

четвертом классе.
— Как быстро летит 

время!
В одной из аудиторий 

произошла еще одна 
волнующая встреча меж
ду инженером Алек
сандром Алексеевичем 
Кузьминым и его учите
лями детства Тамарой 
Петровной Гиргилевич и , 
Люоовью Васильевной 
Чащихиной. Две седые 
головы и одна русая 
ск.чояились над фотогра- 
фия.ми.

— Помните это фото?
~  Ребята-то, ребята, в

каких позах!
Голоса у старых учи

тельниц и ученика зву
чат молодо, как двадцать 
три года назад...

С большой теплотой 
говорили участники 
встречи о тех, кто вел и 
ведет их по трудной до
роге знаний. Это замеча
тельные педагоги, отдав
шие много сил и труда 
родной школе: 3. Г. Мо- 
нид, А. С. Чувакина. 
Н. А. Яковлева. П. П. 
Демешкин, Д. П. Дым
ченко, К. А- Клингер, 
Э. А. Максимова и мно
гие другие. И когда под 
гро.м аплолигментов за
кончила свой рассказ о 
путл, пройденном шко
лой. завуч Сергеев
на Макарова (выпускни
ца этой школы)і. все 
присутствующие по тра
диции запе.чи стоя зна
комую песню. Ее сложи
ла воспитанница шко.чы 
— писательница Инна 
Гофф:

Мы многое забудем, 
вырастая.

Как устаревшей
песенки слова.

Но паша нежность 
к школе не растает

И будет в сердце до 
конца жива.

К. ГОРОДЕЦКИЙ.
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В ПРИЕМНОЙ
на общественных началах

П риемная работает еж едневно, кром е субботы и воскресен ья , е 16 до 19 
часов. Прием ведут в кабинете Nt 15 на втором этаж е  редакции  газеты  
«Красное знам я» (проспект имени Л енина, 66):

18 ф евраля , понедельник, — .заместитель начальн ика областного управле
ния культуры  О П. Городович:

19 ф евраля , вторник, — старш ий  инж енер по капитальном у строительст
ву и рем онту облком хоза В. И. Ш игова:

20 ф евр ал я , среда, — председатель городской плановой иомиссии М. М. 
Ш терн:

21 ф евр ал я , четверг. — н ачальн ик  отдела кадров Томского элентром вха- 
ничесиого з а в о д а х .  М. Симкина;

22 ф евраля , п я т н и ц а ,з а в е д у ю щ и й  внеш татны м  отделом торговли  газе 
ты  «К расное з:«амя» И. А. П ерсидский.

томский д р а м а т и ч е с к и й
ТЕАТР

17 ф евраля , днем  и вечером  ~  
«Ш ельменио-денщ ии».
Н ачало дневного сп ектакля  в  12 
час. дня. вечернего  — в 7 час. 
30 мин ■

В К И Н О Т Е А Т Р А Х :

ш и р о к о э к р а н н ы й
КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал  17 ф е в р а л я —«Мо
лодо-зелено* — 12-10. 2-05. 4. 5-55,
7- 50, Ѳ-45. На удлиненном сеансе 
в  9-45 дем онстрирую тся ф ильмы  
«Песни гор», «Дозорны е ле
сов». Для детей  — «Кочубей» —
— -10 час. 18 ф евр а л я  — «Человек
первого вена» — 9. 10-50, 12-40.
2-30. 4-20. Ѳ-10. 8. 9-50.
Зелены й  зал . 17 ф евр а л я  — «Мо
рян  сходит на берег* — 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40. 6-35, 8-30, 10-25.
Дети до 16 л ет  не допускаю тся. 
18 ф ев р а л я  — «Человек первого 
века» — 11-20, М О . 3, 4-50. 6-40,
8- 30. 10-20. Для детей  — «Бей, ба- 
рабані» — 9-40.

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш ирокоэкранны й  зал. 17 ф е в р а 
л я  — «Молодо-зелено» —- Ѳ-30. 
П -20. 1-10. 3. 4-50. 6-40. 8-30. 10-20. 
18 ф евраля  — «Под подозрением!
— §-4П, П -15. 12 ----- ------------
7-ю. 8-45. 10-20.

2-25, 4, 6-35,

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

17 ф евр а л я  -»  «М аленькие м ечта
тели» — 9-30, 10-55. 12-20. 1-45,
3- 10. «Это бы ла только ш утка» —
4- 3.'>, 6-3.5. 8-25. 10-20. 18 ф евраля
— «Васек Трубачев и его това
рищ и» — 9-30, 11-20, 12-50, 2-30. 
«М олодо-зелено» •»  4-10, 6-10,
8-10, 10-10.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — 17 ф ев р а л я  - -  
«М олодо-зелено» — 9-30, 11-20,
1-10, 3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.
18 ф евр а л я  — ш и рокоэкранны й  
цветной  худож ественны й  ф ильм  
«Семь невест для семи братьев»  —
9- 30. 11-20. 1-10. 3. 4-50. 6-40, 8-30,
10- 20. Дети до 16 л ет  не допуска
ю тся.
Малый зал . 17 ф евр а л я  — «Укра
инская рапсодия» —  9-20, И , 
12-40. 2-20. 4. 5-40, 7-20, 9. 10-40. 
18 ф евраля  — «Под подозрением»
— 9. 10-30 12. 1-30, 3. 4-30, 6. 7-30, 
9, 10-30,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

17 ф евр а л я  — «П олосатый рейс»
— 3 час. «Это бы ла только ш ут
ка» — 5, 7.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ЗАВОДА 
«ТОМКАБЕЛЬ»

17 ф евр а л я  «Первый день  ми
ра» — 2-30. 18 ф еврв ля  — «Это 
бы ла только ш утка» — 4-30, 6-30, 
6-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
СТАНЦИИ ТОМСК-П

17 ф евр а л я  — «Это бы ла только 
ш утка* — 2. 4. в , 8 . 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 17 февраля

18.00. Э кран  пионерам  и ш коль
никам . В програм м е; сп ектакль  Ом
ского областного т е атр а  ю ны х зр и те
лей  «Кот в  сапогах». В ан тр ак те  — 
ф ильм  «М ирко-невидимиа*. 1Ѳ.ОО, 
ф ильм ы  «Сева леч ит друга* и «Белый 
колокольчик». 18.40. Концерт солистки  
Б ольш ого т е атр а  Союза ССР народной 
арти стки  РСФСР Ирины М асленнико
вой. 19.20. «За морям и, з а  горам и». 
«Кипр». 19.40. Воскресное интервью . 
19.55, «И нна М акарова и В ячеслав Ти
хонов—эаслуж ен ны е артисты  РСФСР* 
20.45. «От М осквы до окраин». Обозре
ние телевизион ны х  новостей. 21.00. 
Киноповесть «Среди добры х людей». 
22.15. И граю т Л. Врук и М. Тайманов.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 18 февраля
18.30. Д невник «Н австречу вы борам 

в Советы депутатов трудящ ихся*. 
«Наш кандидат — Е катерина Вагано
ва». 18.45. Э кран —пионерам  и ш коль
никам . В программе: ф ильм -сказка  
«Волшебный Ц8ВТОИ». 20.00. «По боль
ш ом у счету*. К андидат на сои скан ие 
Л енинской  ш е м и и  ком позитор Вано 
М урадели. 20.25. Т елевизионны е ново
сти . 20.40. С пектакль Омского област
ного театр а  ю ны х зрителей  «Обыкно
венное чуде».

Томской карандашной фабрике 
требуются: жестянщики, токаря,
рабочие в цехи; в детский сад фаб
рики — аяни, сторож я прачка.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров. 2 —2

Томская счетоводноЧ5ухгалтер. 
ская школа производит прием уча
щихся на ку]юы подготовки бух. 
галтеров и счетоводов промышлен
ного учета (на дневное и вечернее 
отделения).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 24.16.
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g 8
° □і  Томская областная контора по прокату кинофильнов °
° о0 с 20 февраля выпускает чехословацкую кинокомедию g
° S° о1 „Человек первого века“ |
о ■ оа а
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ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ! 
Томский авторемонтный завод

принимает от колхозов и совхозов' абласти в капитальный ре
монт автомашины ЗИЛ-585. ЗИЛ-150 и ГАЗ-51.

Стоимость капитального ремонта ЗИЛ-585 — 993 рубля. 
ЗИЛ-150 — 815 рублей и ГАЗ-51 — 682 рубля.

Адрес завода: г. Томск, улица Линейная. 11. •
За справками и разъяснениями обращаться: г. Томск, облис

полком. 3-й этаж, комната 39, «Сельхозтехника», телефон 38-06.
2—1.

♦
-f  
♦  
-f  
♦  
4- 
♦
♦

навервое, но вовмущекие чѳловезьоім, вэду- ^  
Рекемчуімі мавіпим в ето родном городе по- -4- 

«Молодо-зелѳкю», Теперь оіни по- строить церковь. Здесь, правда, ♦  
лучили воэможность увидеть геро- чувство подкрепляется и правди-

Молодо, 
но не зелено

♦  Мноптм читателям,
4- полюбилась повесть

4-
^  ев этого произведения ял экране,
♦  ~
^  фильм» режиссер К. Воинов 
■4 ставил одноименный 
♦  «Молодо-зелено».
^  Зрители тепло принимают его. 
^  Чем же фильм привлеікает? Ведь я

&0СТЫ0 обстоятельств. Мы верим,
По сцена-рню Рекемчука (при уча- туго, действительно, нелепо строить ^  
с тш  К. Воинова) на студии «Мос- церковь в доном городе, ^

Фильм сделая 'так, что мы поч- ф  
кинофильм ти в каждом кадре и уж в каждой 4 - 

сцене видим Бабушкина. И артист ♦  
нигде не повторяется. '4

Николаю Бабушкину тужде
Ф  нем дет острого сюжета, захваты- стремление к стяжательству, он с ^  
^  вающих событий. Очедь прост и презрением относится к  мещадіжо- ^  
^  внешне непритязателен сюжет, му уюту. С гневом и  отвращеінием ^  

Молодой, но уже многоопытный говорит о« о мьгаах, которые про- -4 
♦  монтажник Николай Бабушкин, ползают в любой новый город. За ♦  
‘4  депутат райсовета, едет в город этими словами —  протест п р о т в  -4
J  Джетор, чтобы достать необходи- 
Т  мый для стройки кирпич. В горо- 
Т  де он не прояівляет чудес настой- 
Ф  чивости и изворотливости, но кир- 
ф  пич на стройку идет. А сам Нико-

людей, которые в новый^ дом та- ♦  
щат старый скарб, старый «уют», ^  
старые привьпгси и в конечном ^  
счете —  старый быт. ^

Честный и открытый, Николай ^
лай остается в Джегоре на кирпич- щадит и друга, если тот всту

пил на скользкую дорожку. С ка- 
кой убежденностью он заявил -4 

валяю цеха на производство ке- Лешке, что протолосовал бы за его ♦  
ра.мзитовьгх блоков. Через три ме- исключение, имей он на это пра- 4"

♦  ном заноде. Он организовал брига- 
4 “ ду монтажников по переоборудо*

X
♦

♦
♦
4  
Ф 
Ф 
Ф
Ф 
Ф
Ф 
Ф
Ф

ги, уезжает не с пустыми рука
ми —  он сопровождает первую 
партию керамзитовых блоков. В

на-Табакова не звенит металл, ар- J  
тист не сбивается на штамп, кото- 
рый губит, компрометирует самые ^

Джегоре же Николай полюбил де- высокие слова, 
вушку —  главного архитектора Нет, не зелен Коля Бабуш ш н! Ф  
города. Вот и все. Это вполне сложившийся человек. 4-

Все дело в характере главного Он выбрал овой путь, п^'ть рабоче- ♦  
героя фильма —  Николая Бабуш- го и не свернет с него. Бабушкин J  
кина. Нас подкупает его отзьшчи- обещает председателю райиепол- Т  
вость, искренность, глубочайшая кома Каюрову обязательно при- ^  
уверенность в своей правоте. Мон- ехать на следующую -сессию рай- д  

совета: «Мне есть что сказать!» ^  
И мы верим, что парень скажет ^

торе. Он не будет юлить, в реши- ^  
тельлу’ю минуту не отойдет в сто- Т  
ронку. ф

Авторы фильма с доброй улыб- ^  
кой, иногда с доброжелательной ф  
иронией наблюдают за Колей Ба- -4

Ф  тажшгк Николай Бабушкин 
4  примиршо относится кОі всякой 
Т  неправде, ко всяким моральным все, что д^тлает об этом консерва- 
Т  компромиссам. Качеств, о кото- 
^  рых мы сейчас говорим, вполне 
^  достаточно для того, чтобы чита- 
4- тель представил себе образ этако- 
Ф  го дюжинного правдолюбца, «го- 
4  лубого» героя, не столь уж ред

кого гостя на экране. Но такое бушкнным. Они сделали все, что- Ф 
представленіе ошибочно. Молодой бы зритель поверил в него. 4
артист Олег Табаков сумел объеди
нить все эти «черты характера» і  
образ вполне достоверного Нико
лая Бабушкина.

Этого, к сожалению, нельзя ока- Т  
зать о большинстве остальных ге- J  
роев фильма. Что мы знаем, на- ^  
пример, о главном инженере^аір- ф

Ф
4  
Ф  
4  
Ф
4- 
Ф 
4  
Ф
^  мент героя, он переживает вместе фильма Николая сопровож- 4  
Т  с героем. И эта истинность чувстг Ирина, главный архитектор ♦  
J  сразу же подкупает. Вот в самом города. О ней никак не скажешь, J  
^  начале фильма Николай слушает эпизодический герой. Нс Т
ф  исповедь шофера о «тео р ети ч е------------------------- — т
ф  ски предполагаемых» шашнях

Табаков не изображает чувства, личного завода Черемяых (Пере- ф  
обуревающие в тот или иной мо- в^рзев)? Почтя на протяжении ф

в памяти зрителя не остается убе- ^  
дйтельным образ девушки. Как ни ф  

Ф  жены этого бедняги с соседом. Он страдно, ей нечего делать в филь- ф  
4  почувствовал в голосе рассказчи- присутствует на заседании, Ф
Т  ка искреннюю боль и глубоко за- 6[ч:р п р т  с Бабушкиным и т . і . Она ♦искреннюю

интересованно отнесся 
встречного. Причем, он не

беседует с Бабушкиным и т. д. Она ' 
к  горю др действует —  в этом причина

слабости этого образа. И получи- Т  
ф  ничился лишь сочувствием. Нет, ^ось так, что Николай, как это ни X  
Ф  Николай стал добиваться отдель- парадоксально, не имеет прочных ф  
ф  ной квартиры для шофера, чтобы контактов с окружающими. Не Ф
4 «сохранить семью». И это одна иг 
Ф  характернейших его черт —  Ни-

имеет в том смысле, что ему и не 4  
^  - с кем их иметь. Уделив максимум ♦
J  колая глубоко интересует все. ив внимания одному герою, авторы Т  
* любш Джегор, гордится им и по- фильма обделили других персона- 

ф  хозяйски относится ко всему, чте жей.
^  происходит в нем. и  дср же, как мы уже говорили, ф

В этом смысле интересна сцена фильм «Молодо-зелено» тепле ф  
милиции. Николай с товарищем принимают зрители. В образе глав- Ф  

отделение попа, взду- ного героя они видят привлека- 4приводят 
мавшего
«храм божий». Как неподдельно 
искренен гнев Николая, как силь-

посгроить в Джегоре тельные черты нашего современ-

в. ОМЕЛЬЧЕНКО.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й  ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

Фб-ьявляет, что в четверг, 28 февраля 1963 года, в 15 час. 
30 мин., в аудитории № 35 геологоразведочного корпуса ин
ститута, на заседании объединенного межвузовского совета при 
Томском политехническом институте по присуждению ученых 
степеней по горным, геолого-минералогическим и географическим 
наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
Рудченко Э. Г. на тему: «Литолого-минералогический состав 

и генезис лёссовых пород северо-восточной части Кузнецкой рав
нины (Кемеровский район)», представленной на соискание уче
ной степени кандидата геолого-минералогических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.
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Адрес редакции: гор. Томск, просо, ям. Леннкв, 66. телефоны: редактора 

37-37, заместителя редактора — 51-75, заместителя редактора — 42-44, 
ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жиз
ни — 37-77, пропаганды — 47-45, советского строительства, _ 37-77,
вузов, школ н культуры - -  42-46, сельского хозяйства — 37-39, промыш

ленного — 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации —• 51-61, зам. зав. издательством -  
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Томскому политехническому ин
ституту требуются гардеробщицы.

Одиноким предоставляется жи
лая площадь.

Обращаться: гор. Томск, прсЬл 
спект имени Ленина. 30, с 14 д *  
17 час., отдел кадров.

Томское управление «Сельэнер
го» приглашает инженеров и тех- 
ннков-электрнков для работы в уп
равлении и районах области.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки. 18. телефон 
56-01. 2—1


